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МОЛОДОЙ ЗЕМЛЕДЕЛЕЦ! I
ОСЕНЬ ТОРОПИТ: ВСЕ СИЛЫ I
НА ЗАВЕРШЕНИЕ УБОРКИ УРОЖАЯ! I

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ЭКРАН ПОЛЕВЫХ РАБОТ

ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО
Все большее число хозяйств становится 

в строй тех, кто рапортовал о завершении 
уборки зерновых культур. Есть и районы, 
которые справились с. заданием по засыпке 
зерна в закрома. Это Пышминский, Сысерт- 
ский, Слободо-Туринский и Туринский 
районы. В самое ближайшее время отряд 
передовиков пополнят хлеборобы Талицко
го, Каменского, Ачитского и Режевского 
районов.

Почти с 90 процентов хлебной нивы убра
ли зерновые механизаторы хозяйств Ниж- 
несергинского, Артинского. Красноуфимско
го, Шалинского, Сухоложского, Камышлов- 
ского и Богданов|1чского районов.

Целая группа районов по-прежнему замы
кает таблицу хода полевых работ. Это При-

горочный. Невьянский, Верхотурский, Га- 
ринский, Таборинский и Тавдинский. Здесь 
урожай убран лишь на двух третях пло
щадей.

В целом по области зерновые культуры 
обмолочены более чем на 90 процентах хлеб
ных полей.

Параллельно с жатвой ведется заготовка 
кукурузной массы. В настоящее время эта 
культура убрана с 90 процентов угодий. 
Заканчивают ее уборку полеводы Ачитского, 
Богдановичского, Невьянского и ряда дру
гих районов.

План высева озимых культур полеводами 
Среднего Урала уже выполнен более чем на 
110 процентов.

Зябь вспахана на половине запланирован-, 
ных площадей.

ГАЗЕТ*
ОСНОВАНА
18 июня 1920

АЛАПАЕВСКИЙ РАЙОН

времени затратил на сбор
ку нового комбайна, ' а по
том обмолотил весь горох 
на 56 гектарах».

Комсомольцы братья Ан
дрей и Александр Бориси- 
хины к завершению страды 
подошли с заметно весо
мым вкладом: почти по две

■ АЛАПАЕВСКИЙ РАЙОН

le высоты
тысячи 

ченного 
Эти 

ЛО дыми

центнеров обмоло
зерна у каждого.
высоты, взятые мо-

случайны.
хлеборобами, не 

Они завоеваныI РОДНОГО отцами и дедами. Завоеваны 
в образном и прямом смыс
ле.

...Словно разгоряченные 
боевые машины, остывают 
средь нивы комбайны. Со
бравшись в тесный круг, 
притихли механизаторы. Их 
взгляды устремлены на фо
тографию, которую держит 
уральский писатель Анато
лий Иванович Трофимов.

Первые дни на редкость 
теплой для Урала осени. 
Над обширными полями 
совхоза «Арамашевский» 
обильно расточает тепло вы
сокое полдневное солнце. У 
стенда, на котором отмеча-

На снимке бывшее поле

ется
тель

ход жатвы, председа- 
рабочкома профсою-

за Любовь Ивановна Кар- 
тушина. Она старательно 
крепит к дощатому щи-

один из комсомольско-моло
дежных отрядов возглавил 
Виктор Доронин, что он уже 
намолотил 2000 центнеров 
зерна. Почти на триста 
центнеров опередил вожака 
его брат Георгий. И все же 
первенство в семейном 
трудовом соперничестве за 
отцом — Александром Ни
колаевичем Дорониным, на-

боя. «На этом поле Запад
ной Пруссии,—говорит быв
ший артиллерист, — пали в 
атаках мои товарищи. Сей;
час там, как 
страда, идет

и здесь, идет 
нелегкий бой

молотившим

за хлеб, 
мир».

значит, и за

Встреча с писателем по

ту очередное 
вие. На этот 
бочком от имени

приветст- 
раз pâ- 

коллекти-

начала стра-

|ва воздает почет шоферу 
Владимиру Сергеевичу Те
легину. Успех его значите
лен: он перевез от комбай
нов около пяти тысяч цент- 
|неров обмолоченного зерна.

Из-за околицы централь- 
|ной усадьбы доносится мер

ный шум. В знойной дымке 
один за другим проплывают
по 
с я

бескрайним золотящим- 
просторам комбайны.

Механизаторам с начала ны-
нешней страды пред-
стояло скосить и обмолотить
зерновые почти с трех
сяч гектаров, 
таров! На : 
все посевы 
предъявляло

. И каких 
каждом из 
семенные, 
особенно

ты- 
гек- 
них 
Это 
вы-

сокие требования к работе
механизаторов, 

уборки.
качеству

На вопрос о вкладе в об
щий поток совхозного уро
жая комсомольцев хозяйст
ва Любовь Ивановна охот
но рассказывает о том, что

! ф «ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

ды около трех тысяч цент
неров зерновых.

Любовь Ивановна управи
лась с проставлением цифр 
на доске показателей, отки
нула со лба выгоревшие на 
солнце волосы и оживилась: 
«Читали заметку в «Алапа
евской искре» о нашей ра
боте? Там комсомольцы и 
молодежь не в последнем 
ряду!».

Этот материал я действи
тельно читал. В памяти 
вырисовывается крупным 
шрифтом набранное за
главие «На финише стра
ды» и — помельче «Совхоз 
«Арамашевский» завершает 
уборку зерновых», а потом 
вдруг оживают и словно бы 
звучат петитные строчки, в 
которых главный агроном 
3. Шимолин, рассказывая 
об опыте бывалых хлеборо
бов Ильи Андреевича Ку- 
зовкина, Владимира Ильича 
Деева, Виктора Николаеви
ча Безматерных, отмечает: 
«Андрей Борисихин много

нравилась всем. Много бы-| 
ло задано вопросов. Нема
ло проявлено понимания со а 
стороны хлеборобов к само-I 
бытному творчеству ураль-1 
ского прозаика. Недаром g 
они горячо благодарили его. а 
Д через Малое время, с не I 
менее горячим аппетитом. I 
ели щи, привезенные прямо I 
на поле поварихой Настась-I
ей Клявлиной, и 
ли их: «Вкусно!» 
как и должно

нахвалива- 
Все было, 
быть, под

мирным небом.
Но надо было видеть по-1 

том, с какой собранностью а 
и сосредоточенностью сади-I 
лись комбайнеры за штур- J 
валы своих машин, чтобы! 
еще раз утвердиться в мыс-1 
ли, что дело старшего поко- *
ления. а значит, и 
ле в надежных 
руках, которые не 
ни разу в самые

отчее по
руках, в 
дрогнули 
нелегкие

дни сложной нынешней жат- _ 
вы. И в том, что совхоз I 
«Арамашевский» на протя- I 
женин всей уборки был в I 
числе первых в Алапаев-g
ском районе, заслуга и этих 
молодых рук.

В. НАЗИН.

хозяйства В. Г. Стадухина, по
ложение выправлено. Рабочие

«Помощники
Так называлась реплика,

опубликованная в газете «На 
смену!» за 19 августа нынеш
него года. В ней говорилось о 
слабой трудовой дисциплине 
рабочих Богословского алю-

.. с рюмкой»
ТИЧА. Вот что он пишет:

«Сообщаю,

миниевого завода, 
на уборку урожая

приехавших

«Россия» Каменского 
Редакция получила

в совхоз 
> района, 
ответ от

ложенные 
проверены 
твердились, 
завода 
проведена

в 
на
п

что факты, из- 
реплике, были 

месте и пол-
Уполномоченным 
И. Петрухиным

беседа с рабочими,
которые оылп направлены в

директора Богословского алю
миниевого завода П. Л. УС-

совхоз «Россия» и 
нарушение трудовой 
лины.

По сообщению

допустили 
дисцип-

директора

НАГРАДА
Тысячи жителей города 

Ирбита пришли 2 сентября 
на городскую площадь име
ни В. И. Лепина. Здесь со
стоялся торжественный ми
тинг представителей трудя
щихся, посвященный на
граждению города орденом 
Трудового Красного Зна
мени. Открывая его, первый 
секретарь горкома партии

БАЗа в настоящее время 
ботают с полной отдачей, 
мечаиий к ним нет.

За период проведения 
скохозяйственных работ <

ра- 
за-

сель- 
сила-

ми представителей нашего за
вода проделано следующее: 
при плане 2800 сенажа заго
товлено 2975 тонн, сена вме
сто 900 тонн застоговано 1140,
силоса при плановом
13120 заложено 
травяной муки

2812
задании 

тонн,

390 тонн вместо 60Q».
приготовлено

ВДОХНОВАЯЕТ
В. Ф. Устинов сердечйо по
здравил ирбитчан с высо
кой наградой.

Швея Л. В. Бочарнико
ва, мастер мотоциклетного 
завода, заслуженный маши-
ностроитель РСФСР 
Рудаков, работник 
фармацевтического

В. И. 
химико- 

завода
В. И. Харин и другие рас
сказали о больших успехах

трудящихся города-юбиляра, 
выразили искреннюю благо
дарность Центральному Ко
митету КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР за 
высокую оценку труда ир- 
битчан.

В день 350-летия Ирбита 
участники митинга приняли 
обращение к трудящимся 
города.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

«НЕТ»~
НЕЙТРОННОЙ БОМБЕ

В мире не смолкают проте
сты против опасного решения 
президента США о полно
масштабном производстве 
нейтронного оружия. Этот 
шаг американской админист
рации является еще одним оа- 
зительным примером чоевато- 
го коайне опасными послед
ствиями подхода к междуна
родным делам.

ПРАГА. Слова возмущения 
и протеста против решения 
президента США прозвучали

на состоявшемся в Братиславе 
массовом митинге словацкой 
общественности, организован
ном ЦК Национального фрон
та Словакии и Словацким со
ветом мира. Выступивший на 
нем член президиума Все
мирного Совета Мира, пред
седатель Словацкого совета 
мира Вильям Турзо назвал 
этот шаг злостной провока
цией и насмешкой над всеми, 
кто бооется за прекращение 
гонки вооружений и оазрядку.

ХАНОЙ. Здесь состоялся 
массовый митинг протеста 
против оазвертывания в США 
производства нейтронного 
ооужия. Член президиума 
Вьетнамского комитета защи
ты мира До Суан Оань, выс
тупая на нем, подчеркнул 
огромное значение борьбы 
сторонников мира против 
опасного решения Белого до
ма, против гонки ядерных во
оружений. Он разоблачил

ошт
ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМП ВЛКСМ

ГОДА
№ 171 (11560) ПЯТНИЦА, 4 СЕНТЯБРЯ 1981 ГОДА

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
Цена 2 коп.

Наша газета уже расска
зывала о Соревновании 
комсомольских организаций

ФОТОРЕПОРТАЖ
На Свердловском машино

строительном заводе им. В. В. 
Воровского недавно запущен 
в производство новый аппарат, 
предназначенный для распыле
ния водных растворов и сме
сей для борьбы с вредителями 
сельскохозяйственных расте
ний и для бытовых нужд. Ап
парат АОП-3 создан на базе 
ранее выпускаемого АОП-76.

С начала текущего года сва
рочно-сборочный участок пол-

РЕШЕНИЯ

съезди КПСС- 
В ЖИЗНЬ!

совхозов «Каменский»
« Белоярский». И
канун новой
друзья-соперники

вот
страды 

встрети-
лись вновь: в Каменском 
районе побывала группа 
молодых белоярцев.

Вот что рассказала хозяевам 
секретарь комитета ВЛКСМ 
совхоза «Белоярский» Т. Ми
ронова:

— Все наши помыслы сейчас 
направлены иа заготовку кор
мов, уборку урожая. Наш сов
хоз еще 25 июля выполнил 
план заготовки сена и сенажа. 
Кормов же искусственной суш
ки пока не добрали. Создали 
три временных комсомольско- 
молодежных коллектива на 
время уборки. Есть КМК ина 
АИСТе. Постоянно выпускаем 
«молнии», «боевые листки». 
Провели четыре рейда «КП» на 
заготовке кормов.

Разработаны условия сорев
нования и меры материального 
поощрения па период уборки 
урожая и заготовки силоса. 
Итоги через каждые 5 дней 
подводит рабочий комитет сов
местно с комитетом комсомола.

В ответ секретарь комитета 
комсомола совхоза «Камен
ский» А. Майстренок сообщил 
белоярцам: «Для молодежи
нашего совхоза пора
особенно напряженная, 
менцы работают 
мом, стремясь 
стойный вклад 
пение решений

сейчас
Ка- 

подъе-
внести до

в аыпол-
XXVI съезда

КПСС. Перед совхозом «Камен
ский» в 1981 году стоит задача: 
заготовить 1500 тонн сена, 4000 
тонн сенажа, 30000 тонн зе
леной массы кукурузы. Планы 
эти реальные, как и по зерну 
и другим видам продукции. 
Правда, пока вызывает тре
вогу картофель. Не хватило 
ему влаги для роста. Но все 
же с. заданием думаем спра
виться.

Хорошо зарекомендовало се
бя в прошлом году комсомоль
ско-молодежное звено Мушни- 
на, убирающее по 156 центне
ров картофеля с гектара. По 
247 центнеров кукурузы с гек
тара получило комсомольско- 
молодежное звено участника 
ВДНХ Виктора Белоусова. Бо
лее 8000 тонн зерна в жатву-80

ностью 
таких 
АОП-3

переведен на сборку
аппаратов, 

отлично
На сборке 

трудится
бригада сборщиков, где бри
гадиром ударник коммуни-
стического труда В. А. Числов.

В смену сборщики монтиру
ют 260—270 таких опрыскива
телей. Среди молодых рабо
чих в бригаде на совесть тру
дятся Михаил Штейнбрехт и 
Алексей Зыкин. Каждый нз 
них в совершенстве владеет 
своей операцией, не допускает 
брака в работе. Об ответст
венности в работе бригады го
ворят и контролеры ОТК уча
стка Татьяна Самарина, На
дежда Дубинина, Тамара Ги- 
бизова. Новому изделию заво
да им. В. В. Воровского при
своен государственный Знак 
качества.

НА СНИМКАХ: сборщики 
А. Зыкин и М. Штейнбрехт; 
контролер ОТК Т. Гибизова; 
на упаковке аппаратов кон
тролеры Н. Дубинина и Т. 
Самарина.

Фото Л. ДЫМОВА.

ОПЕРАЦИЯ 
«ВНЕДРЕНИЕ»

ВЕСОМАЯ
доля
УСПЕХА

ПОЗНАЕТСЯ
редовиков посвящался лучше
му механизатору С. Е. Мош
ницу. Оказалось, что Леонид — 
сын прославленного ветерана

ф СОРЕВНОВАНИЕ — 
ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

совхоза.
Встреча 

денный 
именным 
нида. Он

состоялась в обе- 
перерыв, рядом с

трактором 
рассказал, что

лодежном его звене три

Лео- 
в мо- 
чело-

Творчески трудятся ра
ционализаторы Гороблаго
датского участка энерго
снабжения Свердловской же
лезной дороги на старте 
одиннадцатой пятилетки.

— По итогам рационали
заторской деятельности за 
первое полугодие 1981 года 
наш энергоучасток, — рас
сказывает Сония Зиганши
на, инженер по рационали
зации и секретарь комсо
мольской организации,—за
нял первое место по Сверд-

СРАВНЕНИИ
бедный вымпел звену вручал
ся в Звездном городке).

вотиоводов облегчится. Еще

Активно работает нас
одно преимущество каменцев:

«Комсомольский прожектор»: 
проверяем оформление нагляд
ной агитации на полевых ста
нах, расходование ГСМ, соб
людение рабочего распорядка 
и так далее. На п*ерпод 
уборки составлен план орга
низационно-массовых меро
приятий. Ну, а остальное уви
дите своими глазами...

И вот первая встреча на 
Позарихинской ферме № 1. 
Чистота, порядок, чувствуются 
руки настоящих хозяев. Сре
ди членов белоярской делега
ции — Ольга Мещерягина, до
ярка Шипеловской фермы. Ее, 
конечно, больше всего интере
суют условия работы живот
новодов. Об этом подробно 
рассказывает Зинаида Дяги-

на фермах сосредоточен пле- -
меннон скот. Такая картина на
Беловодской ферме. Доброт-

лева молодая доярка,
коммунист, член комитета ком
сомола совхоза, член райкома 
ВЛКСМ. У Зины группа пер
вотелок. Обязательство взяла 
высокое — получить от каж
дой 4400 килограммов моло
ка. За полугодие уже надои
ла по 2926 кг.

— Для работы у пас, — 
рассказывает Зина, — условия 
созданы хорошие. Раздача 
кормов механизирована: мон
тируется молокопровод. У нас 
проводится эксперимент: соз
дали отдельную группу коров 
с высокими удоями. В прош
лом году было 16 коров, а 
нынче 30, восемь из них — 
из моей группы. Работают с 
ними мастера высокого клас
са А. В. Красникова и ЛА. А.

ные корпуса, ухоженные жи
вотные. Большой лозунг иг 
корпусе сообщает о подготов
ке каменцев к 25-летию совхо
за, которое отмечается 15 ап
реля 1982 года.

В красном уголке уютно. 
Стенды знакомят с лицевыми 
счетами экономии животново
дов фермы, наглядно показан 
ход соревнования пастухов, 
даже зарплата каждого про
ставлена. Надо сказать, зара
батывают каменцы немало. На
пример, у доярки Любы Чеме
зовой, давней нашей знакомой, 
за первый квартал общая « 
сумма составила более 2000 
рублей.

Молодой бригадир Татьяна 
Косякова увлеченно рассказы
вает о себе и о коллективе. 
На ферму пришла в 15 лет. 
В этом году будет заканчи
вать 11 класс школы рабочей
молодежи, есть желание
учиться дальше, совершенство
ваться в работе. В 1980 году 
беловодцы получили по 3400 кг 
молока от коровы, нынче ру-
беж взяли выше — 3800
Доярка Люба 
ревновавшаяся

Чемезова,
кг. 
со

с Татьяной

Чирышова. В прошлом
получили в среднем

году 
по

8090 кг молока or каждой ко-
ровы. Бывшая моя Зайка

Демьяновских из совхоза «Бе
лоярский», за 7 месяцев на
доила по 3194 кг молока от 
коровы. Ясно, что прошлогод
ний успех, когда она добилась 
надоев более, чем по 5 тысяч 
кг от каждой коровы своей 
группы, будет повторен.

В Черемховском отделении 
всем хотелось встретиться с 
Леонидом Мошкиным, звенье-

■например, дает по 38 литров
вым-картофелеводом.

иа счету комсомольско-моло^ молока в сутки.
дежного уборочного отряда Да, сравнение ферм не в
В. Бахтерева, победителя об- пользу Шипеловской, но и там 
ластного соревнования. (По- идет реконструкция, труд жи-

Андрей
Майстренок, секретарь совхоз-
кого комитета ВЛКСМ, знако
мя нас с людьми, не раз на
зывал эту фамилию. Да и 
один из портретов в аллее пе-

века. Звено обязалось полу
чить не менее 150 центнеров 
клубней с каждого из закреп
ленных 400 гектаров. (В прош
лом году было взято по 154 
центнера). По итогам посев
ной комсомольско-молодежное 
звено заняло третье место 
по району. Леонида за
интересовал успех Валерия 
Римера из совхоза «Логинов- 
ский», и он выразил желание 
начать с ним соревнование. 
Так что молодежное соревно
вание вполне могло бы пере
расти рамки только двух хо
зяйств.

Завершилась встреча за 
«круглым столом» в Каменском 
райкоме ВЛКСМ. Было реше
но: в сентябре в совхозе «Бе
лоярский» представители со
ревнующихся комсомольских 
организаций подведут итоги 
жатвы. На время страды бу
дет налажен постоянный об
мен информацией, Белоярский 
и Каменский райкомы ВЛКСМ 
учредят памятные призы для 
молодых хлеборобов, добивших
ся наивысшей выработки. При 
подведении итогов соревнова
ния молодежи двух совхозов 
в период жатвы будет учиты
ваться количество временных 
и постоянных КМК, индивиду
альное соревнование тракто
ристов, шоферов и комбайне- 
ров; проведение рейдов «КП», 
идейно-политическая работа на 
уборке и ряд других показа
телей.

Намечено дальнейшее раз
витие индивидуального сорев
нования. Так, О. Мещерягина 
собирается помериться сила
ми с' 3. Дягилевой с Позари
хинской фермы. М. Брусницын 
тоже нашел себе достойного 
соперника — В. Белоусова. Со
ревноваться нм будет особен
но интересно, так как урожай
ность кукурузы, которой дос
тигли звеньевые, почти на од
ном уровне.

Так что соревнование комсо
мольских организаций, которое 
помогает им добиваться луч
ших результатов, разгорится 
еще ярче.

Э. БОЛДЫРЕВА.
Каменский район — 

Белоярский район.

ловекой 
среди 
приятии.

железной дороге 
родственных пред- 
Из 72 рацнонали-

заторов энергоучастка моло
дежи и комсомольцев — 30 
человек. За первое полуго
дие только от молодых ра
ционализаторов поступило 
45 предложений, а всего по 
участку — 113. Сумма эко
номии от внедренных рац
предложений составила 22,4 
тысячи рублей при годовом 
плане — 22 тысячи.

Лучшим рационализато
ром энергоучастка среди 
комсомольцев и молодежи 
по праву является молодой 
электромонтер В. Скоблик, 
подавший за полгода 4 рац
предложения с экономиче
ским эффектом 1890 руб
лей. Особенно ценным явля
ется рацпредложение Вла
димира о способе перемонта
жа опор линии электропере-
Дач 
вольт.

напряжением 6000
Оно направлено на

повышение надежности ра
боты устройств энергоснаб
жения и безопасность дви-
жения поездов, 
с кий эффект - 
лей.

Накануне

Экономиче-
1200 руб-

Всесоюзного
дня железнодорожника в 
Гороблагодатский участок 
энергоснабжения пришла ра
достная весть. За успехи, до
стигнутые в области изобре
тательства и рационализа
ции, и выполнение установ
ленных условиями социали
стического соревнования по
казателей в завершающем 
году десятой пятилетки кол
лективу энергоучастка при
суждена вторая денежная 
премия и диплом II степени 
Министерства путей сообще
ния СССР, Центрального со
вета ВОИР и ЦК профсою
за рабочих железнодорожно
го транспорта.

В этом успехе есть и ве
сомая доля труда комсо
мольцев и молодежи энерго
участка.

В. ГВОЗДИКОВ, 
инструктор Кушвинского 

горкома КПСС.

планы американских империа
листов, направленные на под
рыв мира и безопасности на
родов.

КАМПАНИЯ УГРОЗ
И ЗАПУГИВАНИЯ

ЛОНДОН. Кампания уг
роз и запугивания, прямых 
террористических актов раз
вернута против Оуэна Кэр- 
рона, избранного недавно в 
палату общин британского 
парламента от североир
ландского округа Фермана и 
Южный Тирон. Кэррон, ак
тивист общественной органи
зации Национальный коми
тет протеста против «эйч- 
блоков», баллотировался на 
место, пустовавшее после 
трагической гибели в застен
ках «эйч-блоков» Роберта 
Сэндса.

Очередной опасной прово
кацией стал взрыв в местеч
ке Магуайр-Сбридж, кото
рый сровнял с землей дом, 
принадлежавший брату Бэр
рона — Шимусу. Лишь по 
счастливой случайности ни
кто не пострадал. Как заявил 
О. Кэррон, речь идет о 
преднамеренном террористи
ческом акте, одном из мно
гих. Еще во время предвы
борной кампании, сообщил 
он, в его брата несколько 
раз стреляли, а у избира
тельных участков проте
стантские экстремисты сры
вали черные траурные фла
ги в память о погибших уз
никах концлагеря Лонг Кеш 
и демонстративно сжигали 
плакаты, призывающие го
лосовать за Кэррона.

К взрыву дома Кэрронов, 
по словам самоТО парламен
тария и свидетельствам 
многих1 очевидцев, причастна

королевская ольстерская по
лиция, которая практически 
целиком состоит из проте
стантов. В этой связи пе
чать напоминает, что поли
ция была замешана и во 
многих других провокациях 
и террористических актах.

СОЛИДАРНОСТЬ 
С БОРЮЩИМИСЯ 
ТРУДЯЩИМИСЯ

БОГОТА, Рабочий класс 
Колумбии решительно осуж
дает вмешательство Соеди
ненных Штатов во внутрен
ние дела Сальвадора, мили
таристскую политику амери
канской администрации на 
международной арене, под
держку Вашингтоном воен
но - фашистских диктатур 
Латинской Америки. Колум

бийские трудящиеся солида
ризируются с героической 
борьбой патриотов Сальва
дора против правящей реак
ционной хунты, со всеми, 
кто борется за независи
мость, демократию, мир и 
социализм. Об этом гово
рится в заключительной де
кларации, единодушно при
нятой делегатами состоявше
гося в колумбийской столи
це национального съезда 
профсоюзов страны. В его 
работе приняли участие бо
лее 1600 представителей 
различных профсоюзных ор
ганизаций Колумбии.

Участники профсоюзного 
форума выразили озабочен
ность усилением междуна
родной напряженности, глав
ным виновником которой яв
ляется политика Соединен
ных Штатов, направленная 
на дальнейшее наращивание 
гонки вооружений.

Делегаты также обсудили 
внутренние проблемы страны, 
подчеркнув, что основной 
причиной тяжелого эконо
мического положения Ко
лумбии является зависи
мость ее экономики от аме
риканских монополий и под
чинение интересам между
народного валютного фонда 
и других финансовых орга
низаций, находящихся под 
контролем США.

В декларации указывает
ся, что американские моно
полин, действующие в Ко
лумбии, усиливают хищниче
скую эксплуатацию природ
ных ресурсов страны, уста
новили полное господство 
над добычей нефти и угля. 
В результате такой граби
тельской политики в руках 
небольшой кучки монополи
стов сосредоточиваются все 
богатства, в то время как по

ложение трудящихся посто
янно ухудшается вследствие 

. роста стоимости жизни, уве
личения безработицы.

Участники форума приня
ли решение о проведении в 
первой половине октября 
всеобщей забастовки с тре
бованием о повышении за
работной платы, национали
зации ряда предприятий, 
принадлежащих трансна
циональным монополиям, 
проведении аграрной рефор
мы, об отмене осадного по
ложения в стране и амни
стии для осужденных за 
профсоюзную деятельность.

(ТАСС).
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именно так, а не иначе, мы, 
конечно же, имели в виду, 
что механизаторы совхоза 
«Николо-Павловский» При
городного района могли в 
нынешнюю страду добиться 
гораздо больших успехов. 
И, признаемся, предвидели, 
что некоторым читателям, 
знающим положение дел в 
районе, постановка вопроса 
покажется странной. Как 
же, мол, так? Единственное 
пригородное хозяйство за 
15 рабочих дней — до 1 сен
тября — справилось с убор
кой зерновых, значительно 
опередив своих земляков- 
соседей. а ему же и упрек: 
недостаточно-де быстро стра
ду закончило?

И все-таки постановку во
проса мы оставляем преж
ней и постараемся доказать, 
что план уборочных работ, 
составленный в совхозе, 
трудно назвать напряжен
ным.

График уборки зерновых 
продумывался руководите
лями, специалистами и чле
нами комитета ВЛКСМ хо
зяйства задолго до начала 
нынешней кампании. Никто 
еще, естественно, и понятия

не имел, что время уборки 
совпадет с необычно солнеч
ной погодой. В виду имелась 
уральская осень, какую при
выкли видеть николопавлов- 
цы: с ветрами и затяжными 
дождями, с непролазной 
грязью на полях и дорогах.

Никто тогда и знать не 
знал, что конец лета выдаст
ся знойным и хлеба быстро 
созреют. План, конечно же, 
предусматривал уборку 
обычного хлеба — зеленова
того, требующего после ска
шивания многодневного ле
жания в валках.

Когда составлялся план- 
график, никто и подумать 
не мог о том, что придется 
убирать низкорослые зерно
вые — настолько невысокие, 
что жатки, установленные 
на самый низкий срез, будут 
«ловить» всякую мало
мальскую неровность поч
вы, а стало быть, часто вы
ходить из строя.

Ничего этого не знали в 
те дни составители совхоз
ного плана, и все-таки. опи
раясь на опыт прошлого 
(заметим, очень ненастного) 
лета, определили срок убор
ки, равный тем же прошло
годним 15 рабочим дням. И,

казалось бы, хвала и честь 
хлеборобам совхоза. Одна
ко не будем торопиться, раз
беремся во всем по порядку.

На выполнение нынешне
го 15-дневного плана хлебо
уборочных работ в совхозе 
были брошены все «глав
ные» и «вспомогательные» 
силы. К «главным», напри
мер, можно отнести то, что 
в совхозе были созданы 
мощный механизирован
ный уборочный отряд, состо
ящий из 11 комбайнов и 
8 обслуживающих их грузо
виков (этого количества гру
зовых машин вполне хвата
ло, так как зернотоки нахо
дятся неподалеку от полей), 
и вспомогательное звено из 
3 агрегатов. Можно, впро
чем, отнести к «главным» 
силам и то, что почти каж
дый комбайнер работал с по
мощником (а это немаловаж
но) и за отрядом было за
креплено достаточно мобиль
ное, результативное ремонт
ное звено.

К «вспомогательным» си
лам мы бы отнесли целый 
ряд моментов. Хотя бы, ска

жем, такие: ежедневное под
ведение итогов социалисти
ческого соревнования сре
ди механизаторов отряда 
(причем трудовое соперни
чество проводилось как сре
ди всех участников жатвы п 
целом, так и среди молодых 
хлеборобов отдельно); опе
ративное оформление «Экра
на полевых работ», оборудо
ванного на отрядном пере
движном вагончике; орга
низация двухразового пита
ния участников уборки; 
строгий контроль за качест
вом, осуществлявшийся се
кретарем комсомольской 
организации совхоза, учет
чиком комплекса Владими
ром Янченко, и так далее.

Словом, весь сложный ме
ханизм уборочных работ был 
приведен в движение. И, ка
залось бы, попав в более 
благоприятные условия, ко
торые выразились в сол
нечной погоде, в раннем и 
полном созревании хлебов, 
он, этот механизм, должен 
был способствовать нара
щиванию таких темпов, ко
торые наверняка бы свели 
сроки уборки зерновых с 15 
до 10—8 дней. Тем более,

что зерновыми культурами 
заняты в совхозе не такие 
уж значительные площади— 
1470 гектаров.

И все-таки сроки уборки 
не уменьшились. Отчасти по
тому, что ненапряженный 
план сбил рабочий настрой 
у механизаторов, заставляя 
их думать стереотипно: «А 
куда спешить? Ведь в нашем 
распоряжении такое коли
чество дней!» А отчасти по
тому, что, как . мы уже от
мечали выше, хлеб нынче 
уродился низкорослый 
вершка два-три высотой, а 
это заставило механизаторов 
настраивать агрегаты на са
мый низкий срез. Тут-то и 
начались ЧП за ЧП...

— Понимаете, какая шту
ка вышла, — делился хле
боробскими бедами дирек
тор хозяйства Геннадий 
Филиппович Глудин, —- Ко
гда-то, много лет назад, ме
лиораторы сдали нам земли, 
отвоеванные у лесов. А рас
корчевку почвы, как надо, не 
проведи. И что ни год — 
выпирают из земли коряжи
ны всех сортов — и мелкие, 
и крупные. Когда хлеб вы
сок, это еще полбеды. А ес
ли низок — самая настоя
щая беда.

Вот такая-то беда и слу
чилась в нынешнюю убо
рочную кампанию. Комбай
ны то и дело стали наты
каться на «дары» бесхозяй
ственности, преступной без
ответственности давнишних 
мелиораторов. А чем все 
это заканчивалось, пред

положить нетрудно. 23 ав
густа потерял на ремонт бо
лее 30 минут комбайнер от
ряда Геннадий Перевощи- 
ков. 25 августа примерно 
столько же времени потре
бовалось на ремонтные ра
боты Михаилу Черезову...

— Сколько поломок в 
день приходилось устра
нять? — поинтересова л и с ь 
мы у слесаря Владимира Ку
зина.

— Да как сказать? По- 
разному. И по восемь, и по 
десять было.

— А рекордное число?
— Рекордное? В один из 

дней только два комбайна из 
одиннадцати хлеб убирали...

— Так... А в последние 
дни жатвы все . агрегаты бы
ли задействованы на сбор
ке?

— Если бы все! — раз
вел руками ремонтник. — У 
комбайна Володи Гузе дви
гатель пошел вразнос. Не
досмотрел чего-то Владимир. 
Кое-как отремонтировали 
ему машину. Так ведь и дня 
не минуло, как картина по
вторилась. А где запасных 
частей столько возьмешь?

По поводу частых поло
мок беседовали мы и с ди
ректором совхоза. Геннадий 
Филиппович не стал «утаи
вать» истинного положения 
Дел:

— Очень многое объясня
ется недостаточно высокой 
квалификацией некоторых 
механизаторов... Опыта у 
ребят не хватает... А тут 
еще «сюрпризы» полей...

Совершенно правильное 
замечание. Повышение хле

боробской квалификации (а 
в отряде —- сплошь молодые 
механизаторы), безусловно, 
поможет сделать уборочный 
комплекс более мощным. 
«Но ведь могут задать во
прос, даже и при сегодняш
нем техническом уровне 
хлеборобов, при всех неожи
данно обрушившихся на от
ряд трудностях парни все- 
таки провели страду за 
15 дней, которые были от
пущены им? Может быть, 
все эти дополнительные 
сложности равны издержкам 
непогоды? И план все- 
таки можно признать напря
женным (без заслуги в этом 
руководителей хозяйства)?

В том-то и дело: нет. Не
трудно подсчитать, что на
грузка на каждый совхоз
ный комбайн составила в 
нынешнюю страду в день 
по 6,7 гектара зерно
вых. Норма же для четвер
той зоны, куда входит При
городный район, — 12—14 
гектаров (в зависимости от 
марок машин). Коммента
рии, как говорится, излиш
ни.

В итоге механизато
ры совхоза смогли поднять 
в августе, в лучшие сро
ки. лишь треть площадей, 
запланированных под зябь. 
А это — сотни центнеров 
зерна, которые не удастся 
взять в будущую осень.

Хозяйство же сегодня зна
чится передовым в Приго
родном районе...

Б. ЕФРЕМОВ.

СЛОВО 
ОБ АКТИВИСТЕ

ВАЖНОЕ 
ПОРУЧЕНИЕ-
АГИТАТОР

Галина Боярская — само 
движение, . Приехал в совхоз 
«Комсомольский» агитпоезд, 
она уже тут как тут; поджида
ет у совхозной столовой. Ус
пела к диспетчеру забежать, 
захватить сводку полевых ра
бот, бюллетень о ходе сорев
нования на закладке силоса. 
Агитбригадовцы как раз в то 
механизированное звено едут, 
так что сведения эти им 
очень кстати. А «молнии» уже 
давно висят, с раннего утра, 
вдвоем с директором Шухру- 
повского Дома культуры Та
марой Смурыгиной выаесили 
их в фургоне полевой кухни и 
возле конторы, в передвиж
ном красном уголке на поле
вом стане. Галя припоминает, 
что еще надо сделать. «Бое
вые листки» с илленами передо
виков жатвы-81 на видных 
местах наклеены. Флаг в их 
честь на центральной усадьбе 
поднят. Да, вымпелы с собой 
не забыть захватить.

Накануне Леонид Михай
лович Желонкин сделал на 
силосном комбайне три нормы 
за смену. Первый вымпел 
по праву — ему. Не отстаю» 
от передовика и другие уча-

КОМИТЕТ ВЛКСМ: СТИЛЬ И МЕТОДЫ РАБОТЫРЕШЕНИЕ—ЗА РЕШЕНИЕМ, А ДЕЛО?
К секретарю комитета ком

сомола Уральского алюминие
вого завода Петру Рязанцеву 
пришел бригадир КМК Васи
лий Суворков. Пришел за со
ветом — можно ли новую 
сквозную бригаду считать ком
сомольско-молодежной. Они 
подсчитали средний возраст 
членов бригады и решили — 
можно. Так Рязанцев узиал об 
эксперименте. .

В электролизном цехе два 
блока, по пять бригад литей
щиков в каждом. Василий Су
ворков предложил создать две 
сквозные бригады, из десяти, 
в них войдут и три КМК — 
его, Суворкова, С. Калдасва 
и А. Тюрина. Все три КМК 
работали хорошо, два были 
инициаторами передовых по
чинов; за них Василий был 
спокоен. На одном из заседа
ний парткома завода решили 
работать двумя сквозными 
бригадами. Чем вызвано та
кое решение? Во-первых, это 
поможет лучше расставить 
людей в бригадах, каждого 
закрепить за участком, до
биться специализации. На 
каждую бригаду предполага
лось открыть лицевой счет 
экономии. Во-вторых, .деятель
ность комсомольцев задумали 
организовать по бригадному 
принципу. Получится боевая 
комсомольская группа, свое 
бюро на участке — из его 
комсорга и двух помощников 
из бригад. Значит, ближе бу
дет связь комсомольцев. Су
ворков учел и такой момент — 
каждый год в бригады при
ходят молодые рабочие — из 
ГПТУ или после армии. В ма
леньком коллективе, из семи 
человек, как у Василия, они 
чувствуют себя на первых по
рах одиноко, долго «прираба
тываются» к остальным чле
нам бригады. В большой кол
лектив таких молодых парней 
придет не один-два, а десять. 
Для бригады, работающей по 
скользящему графику, пробле
ма свободного времени будет 
решаться легче — молодым не 
захочется отдыхать в одиноч
ку, ведь в бригаде будут их 
молодые товарищи. От совме
стно проведенного выходного, 
найденных общих интересов, 
близкого знакомства друг с 
другом будет лучше рабо
таться. И. Трошкин, замести
тель Рязанцева, сказал: «Эта 
новая форма организации 
предполагает коммунистиче
ское отношение к труду. Лен
тяю будет трудно ужиться в 
такой бригаде, он не сможет 
пользоваться честным трудом 
остальных членов коллектива. 
Это сразу заметят». Да, воспи
тательная сила бригады при 
таком методе должна воз
расти.

Первоначально Суворков хо
тел организовать комплексную 
бригаду, чтобы в нее входили 
крановшики, плавильщики, ' ли
тейщики, электрокалыники, 
крановщики, грузчики. Целое 
технологическое звено — от 
тех, кто перерабатывает ме
талл, до рабочих со склада 
готовой продукции. Это позво
лило бы повысить производи
тельность труда, уменьшить 
потери рабочего времени, сни
зить потери от брака. В сквоз
ной бригаде литейщики зави
сят от плавильщиков — какой 
металл и вовремя ли они им 
поставят. Будущее, конечно, 
за комплексными бригадами. 
Как молодой коммунист, член 
парткома, Василий Суворков 
поставил вопрос на заседании

партийного бюро цеха, потом 
на заседании парткома завода.

Идею комплексной бригады 
отклонили из-за того, что мно
гим рабочим придется совме
щать профессии, а обучить 
смежной профессии — дело 
долгое и трудное. Останови
лись на принципе сквозных 
бригад. На заседании комитета 
комсомола завода этот вопрос 
не ставился. Инициатива ис
ходила от бригадира, комсо
мольский 1 секретарь остался 
как бы в стороне.

Может, это только кажу
щаяся незаинтересованность 
комитета комсомола завода?

Бригадир КМК плавильщи
ков В. Лем их перешел рабо
тать в отстающую бригаду. 
На мой вопрос: «Как дела в 
новой бригаде и как давно' 
Лемих перешел в отстаю
щую?» — Рязанцев ответил 
так:

— Точно не помню, кажется, 
в мае. О работе его пока еще 
трудно говорить.

Конечно, комсомольскому сек
ретарю трудно об этом гово
рить, так как положения дел он 
не знал. Была бригада передо
вой —- интересовался ее успе
хами, как перешел бригадире 
отстающую, — комсомольского 
секретаря, похоже, перестало 
волновать положение дел.

Я решила посмотреть по 
протоколам заседаний комите
та комсомола, до каких вопро
сов «не дошли руки» у секре
таря. В протоколе № 46 от 
6 августа разбиралась работа 
комсомольской организации
электролизного цеха по ком
мунистическому воспитанию 
молодежи. Комсомольский ак
тив критиковали за прошло
годние недостатки: за слабую 
работу по приему в комсомол. 
Но что же изменилось, если 
в прошлом году членами 
ВЛКСМ стали семь человек и 
в этом — столько же, плюс 
два подготовленных к вступ
лению? Была в протоколе та
кая запись: «Есть в цехе по
литкружок, но он не работа
ет». Абсурдность этой записи 
видна сразу: если кружок не 
работает, значит, éro нет. А 
вопрос о нем ставился на со
брании комсомольского актива 
в марте. Из заседания в за
седание рассматривается одна 
И та же проблема, а меры не 
принимаются. Примеров такого 
отношения к недостаткам мож
но назвать еще много.

С 15 июля по 15 октября 
комитет комсомола запланиро
вал провести конкурс молодо
го рационализатора. В трех 
цехах с 1 октября должны от
крыться школы рационали
затора... А за их отсутствие 
горком комсомола критиковал 
комсомольскую организацию 
завода еще в прошлом году. 
Не слишком ли запоздал ко
митет комсомола е приняти
ем мер?

Бюро горкома ВЛКСМ рас
смотрело вопрос «О серьезных 
недостатках в работе комите
та комсомола УАЗа по орга
низации спортивной и культур
но-массовой работы с детьми и 
подростками», П. Рязанцеву 
объявлен строгий выговор с 
занесением в учетную комсо
мольскую карточку за упуще
ния в этой работе.

То, что на заседании коми
тета комсомола не поднимался 
вопрос в течение года о пред
ложении Суворкова, как ви
дим, не случайность.

С. ОРЕХОВА.
Каменск-Уральский.
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КАЗАХСКАЯ ССР. Темиртау 
— «Казахстанская Магнит
ка» — отметил свое тридцати
летие. Город молод, молоды 
и его жители. Средний воз
раст населения чуть больше 
тридцати лет.

Металлургам, химикам, 
строителям созданы хорошие 
условия для высокопроизводи

Бюро Центрального Комитета ВЛКСМ приняло поста
новление о проведении Всесоюзной поисковой экспедиции 
комсомольцев и молодежи, пионеров и школьников «Ле
топись Великой Отечественной». Цель этой экспедиции— 
усилить идейную закалку, героико-патриотическое воспи
тание молодежи, сохранить для будущих поколений бес
ценные свидетельства трудового и ратного подвига совет
ских людей в годы военного лихолетья. ,

Одной из форм этой патриотической работы в редакции 
«На смену!» являются экспедиции, проводимые газетой в 
течение многих лет, в которых читатели рассказывают о 
земляках — тружениках фронта и тыла.

НАТОЛИЮ Ивановичу
Шмакову не каждый год 

выпадает побывать дома, в 
родном Нижнем Тагиле. Во
енная служба не всегда счи
тается с личными планами. Ны-

цию!» И Толя идет в горком
комсомола, получает путевку.

нешняя побывка останется
памяти она пришлась

в 
на

День Победы.
По Театральной площади, 

чеканя шаг, шествовали колон
ны юнармейцев. Гости с три
буны приветствовали молод
цеватых мальчишек. Помахи
вая рукой, им улыбался пол
ковник с поседевшими виска
ми. На его мундире сияла 
Золотая Звезда Героя.

После парада он сошел с 
трибуны и оказался в плотном 
окружении. У ребят искри
лись глаза. Не было конца во
просам. Смотрел Анатолий 
Иванович на них, веселых, лю
бознательных, и, наверное, не 
раз вспоминал свое детство. 
Таким же горящим взором он, 
мальчишка из простой рабо
чей семьи, смотрел когда-то 
на Сергея Черных, вернувше
гося из Испании Героем Со-

То была его путевка в небо. 
St ЕТНОЕ училище. Он — 

курсант. Первая фото
карточка родным. В комбине
зоне, шлеме, он стоит у само
лета. В кабине его и застала 
война. Скорее туда, где небо 
наполнено рокотом моторов 
и пулеметным треском, где 
старшие товарищи крушат фа
шистские армады, превраща
ющие в руины цветущие со
ветские города и села, сею
щие смерть. Страна уже знала
Николая Гастелло
Талалихина,
Шмаков, 
фронта, 
курсанты 
плацу,

все
а он, 

еще

и Виктора
Анатолий 

далеко от
Каждое утро, когда 

выстраивались на 
начальнику училища,

старому, всегда сдержанному 
генералу, приходилось убеж
дать, как важно в совершен
стве владеть поступившей на 
вооружение новой машиной.

И снова — в небо. Снова 
фигуры высшего пилотажа.

Наконец и экзамены. В са-

ветского Союза. Вместе со
своими дружками он ездил
8 ГОрОД 
взглянуть 
летчика,

из Лаи, лишь бы 
на легендарного 

послушать его рас-

молет к Шмакову 
структор. С земли 
летом наблюдает 
Шмаков выжимает

садится ин- 
за его по- 

комиссия. 
из машины

сказ. И у самого запала меч
та о небе. И так захватила, 
что уже ничто не могло свер

все, на что она способна.
Программа выполнена. По

нуть 
пил 
ский

его с пути к ней. Посту- 
он в горно-металлургиче-

радио 
команда:

Только 
спрыгнул 
вился на

с земли получена 
«На посадку!».
теперь, 

на землю
когда он

и напра-

ВНИМАНИЕ: ЭКСПЕРИМЕНТ

«АБИТУРИЕНТ»-НА ГОД

тельного труда, учебы; отды
ха. В Темиртау есть инсти
тут, три техникума, семь про
фессионально • технических 
училищ, спортивные комплек
сы, кинотеатры.

Бурное развитие город по
лучил в последние две пяти
летки. Выросли новые микро
районы современных домов, 
протянулись прямые проспек
ты и улицы, много сделано 
для благоустройства города.

Темиртауский строительный 
техникум ежегодно выпускает 
около 400 специалистов для 
гражданского и промышленно
го строительства. Выпускники 
техникума сооружают новые 
объеи-ы на Карагандинском 
металлургическом комбинате 
и строят свой город.

НА СНИМКАХ: учащиеся 
строительного техникума (сле
ва направо] — О. Максимо
ва, Б. Сулейменов, Е. Ру
денко, Л. Мороз, Л. Верс- 
тунина и И. Лушпа; прос 
пект Металлургов в Темир
тау.

Фото В. ПЕТУХОВА.
Фотохроника ТАСС.

Они шли рядом. Вдруг гене
рал остановился.

— Об этом, как полагается, 
будет объявлено перед стро
ем, — сказал он. — А поздра
вить хочу сейчас... Комиссия 
поставила «отлично».

И генерал по-отцовски об-
нял Шмакова.

— Молодец! 
взволнованно 
Верю: будешь 
чиком.

А вечером,

Молодец! — 
говорил он. — 
хорошим лет-

когда курсанты
примеряли новую, с иголочки 
офицерскую форму, началь
ник училища потребовал Шма-

В вузах области прошло за
числение. студентов. А куда 
податься тем, кому в этом го
ду не повезло. Конечно, есть 
сто путей - дорог. Их подска
жут работники штабов по 
трудоустройству, которые рас
полагают исчерпывающей 
информацией о потребностях 
ПТУ, предприятий, организа
ций. И все-таки... так мечта
лось о дружной студенческой 
семье, о совместной жизни со 
сверстниками • единомышлен
никами! Тот, кому довелось 
бывать в числе таких «неудач
ников» (возьмем это слово в 
кавычки, ибо неудача эта от
носительная), знает, что рас
прощаться с заветной мечтой 
нелегко. А что тут можно 
предложить?

Комитет комсомола Ураль
ского госуниверситета на 
этот счет извещает абитури
ентов красочным объявле
нием: «Если ты не поступил в 
университет, ’ не отчаивайся. 
Приходи в комсомольский ра
бочий отряд «Абитуриент». Что 
это такое?

На этот вопрос отвечает 
член комитета комсомола пя
тикурсник механико - мате
матического факультета вуза 
Александр Гольдин:

— Мы в этом году по при
меру Московского инже
нерно-физического института 
и Московского университета 
заключили договор с объеди
нением «Уралэлектротяж- 
маш» имени В. И. Ленина. Со 
своей стороны мц
создать отряд из абитуриентов 
и направить его на работу в 
цехи завода. Ребята будут 
жить все вместе в общежитии 
предприятия, вечерами зани
маться на подготовительных 
курсах университета, над ни
ми берут шефство студенты- 
старшекурсники, которые бу
дут помогать им в подготовке 
к вступительным экзаменам, 
организуют консультацион

осязались1 его

ный пункт. Совместным пла
ном работы комсомольских 
организаций вуза и завода 
предусматриваются меропри
ятия по активному привлече
нию бойцов отряда «Абитури
ент» к жизни студенческой и 
заводской молодежи. Решается 
вопрос о допуске ребят к поль
зованию научной библиоте
кой университета, о возможно
сти участия их в студенческих 
кружках и секциях. Пройдет 
год, и они снова будут сда
вать вступительные экзамены. 
Кому и на этот раз не повезет, 
сможет поступить на рабфак. 
Мы заключили договор с 
«Уралэлектротяжмашем» при
мерно на 40 человек. А заяв
лений в отряд «Абитуриент» 
поступило свыше 110. Двое ре
бят пришли даже из Ураль
ского -'политехнического ин
ститута.

Последние факты говорят 
сами за себя. Значит, универ
ситетский ' «Абитуриент» — 
интересная и, думается, пло
дотворная форма комсомоль
ской работы с молоде/кью, ко
торой сегодня не повезло, но 
которая не теряет надежды на 
студенческое завтра.

Договор университета с 
«Уралэлектротяжмашем» ут
вержден заместителем ди
ректора предприятия по ре
жиму и кадрам В. 3. Калуги
ным и секретарем комитета 
ВЛКСМ вуза С. Ю. Шакши- 
ным, поэтому есть все осно
вания надеяться на полную 

реализацию.
Остается пожелать комсо

мольскому рабочему отряду 
«Абитуриент», который воз
главляет третьекурсник исто
рического факультета Алек
сандр Чащин, успеха, а коми
тетам комсомола других ву
зов — познакомиться с опы
том его организации и деятель
ности с тем, чтобы новое об
рело широкие крылья.

И. ВАСИЛЬЕВ.

стники соревнования. Для 
механизатора Надежды Костю
ковой две нормы за смену — 
дело обычное. По-ударному 
работают и П. А. Дюков с 
П. Н. Сапожниковым. Они от
возят силосную массу. Впро
чем, не ошибешься, если все 
звено, работающее на сило
совании, поместишь на сов
хозной Доске почета. Заслу
жили. План заготовки силоса 
звеном выполнен успешно. 
Сейчас в траншею заклады
ваются сверхплановые тонны 
силоса.

Свой человек Галина Бояр, 
ская и среди хлеборобов. В 
отдельной тетради у нее по
мечены все самые свежие 
данные по жатве. Свое вы
ступление агитатор обычно на
чинает с районных дел, по
том переходит к родному хо
зяйству: расскажет, сколько 
хлебов скошено, сколько на
молочено зерна, назовет луч
шего комбайнера. Глядишь, а 
тот уже без долгих церемо
ний бежит к комбайну вчераш
него передовика вымпел за
бирать. А вслед ему несется: 
«Ладно, еще посмотрим, чья 
завтра возьмет!».

Приятно это наблюдать Га
лине. Нет, пожалуй, лучшей 
награды, чем эта, для совхоз
ного агитатора: пробудить у 
человека желание работать 
сегодня лучше, чем вчера, на
стигнуть передовика и самому 
стать победителем.

Уже не первый раз Галя 
Боярская ловит себя на мыс
ли, что думает о совхозных 
делах, как о своих личных. А 
«виновата» тут ее хлопотли
вая общественная должность 
агитатора, ставшая близкой и 
необходимой. Должность, ко
торая помимо усталости при
носит еще и огромную радость 
общения с людьми.

9 ШЛА ВОЙНА НАРОДНАЯ

выскочил из землянки. Возле 
его «ИЛа» уже хлопотали тех
ники, подвешивая бомбы. 
Шмаков взобрался в кабину, 
справился о готовности у
стрелка-радиста, отыскал
взглядом руководителя поле
тами. Взлет дан! Машина раз
бежалась по взлетной полосе 
и взмыла ввысь.

Линия фронта позади. Шма-

вались изо всех пулеметов. 
Гитлеровские стервятники не 
выдержали, ушли.

Все чаще приходилось всту
пать в воздушные схватки. В 
одном из боев «фоккер» все 
же попался на прицел, остав
ляя за собой шлейф черного 
дыма, рухнул на землю.

Размышляя над боевыми 
вылетами, воздушными по
единками, Шмаков уяснил для 
себя одну истину: на войне

ПУТЕВКАв НЕБО
кова к себе. Анатолий осмот
рел себя в зеркало, полюбо-
вался золотыми 
пошел.

— Садись, — 
рал на стул.

Генерал был

погонами и

указал гене-

не один. У

кав присматривается к земле. 
На дороге — колонна гитле
ровцев. Танки. И машина па
дает в пике. Шмаков нажима
ет на кнопку бомбометателя, 
открывает огонь из пушки.

недопустимо легкомыслие,
нужны трезвый рассудок, соб
ранность, сноровка, хитрость. 
Эти требования он предъявлял 
сам себе. Они помогали ему 
образцово выполнять любые 
задания, какими бы сложными 
они ни были.

Как, например, вылет 24 ав
густа. Группе «ИЛов» предстоя
ло нанести бомбовый удар 
по артиллерийским батареям. 
Враг встретил плотным зенит
ным огнем. Шмаков быстро 
оценил обстановку, ушел в 
сторону, затем на бреющем 
полете выскочил из-за леса, 
сбросил бомбы, дал залп из

Ю. КЛЮШНИКОВ.
Туринский район.

5

НОБЛеСТБ

ма-

5
5
5 
в

ром. С трудом перевалив 
нию фронта, он посадил 
шину в поле.

А через несколько дней

SS

3 
3
2I
В

«ИЛ» 
мовал

его
снова был в небе, штур-
вражеские

в Данциге. Его
укрепления 

краснозвезд- I
ный «ИЛ» громил гитлеровцев 
на Одере, в Берлине, топил их
корабли Балтийском море.

края стола сидел подполков
ник, заместитель начальника 
училища по политчасти.

— Вот что, товарищ млад-

— Горят! — услышал
наушниках 
напарника.

радостный
он в 
голос

Еще один заход. Мечущихся

пушки. Снова и снова 
молот проносился над 
стволам-и орудий. Три 
замолчали. Зенитный 
ослаб, и гаубичная

его са- 
самыми 
из них 

огонь 
батарея

ший J 
говор

лейтенант, — начал раз-
гитлеровцев самолет поливает

генерал. Посовето-
вались мы тут... Считаем, что 
вы достойны быть коммунис
том.

С дипломом военного лет-

свинцовым дождем. Шмаков 
берет на пушечный прицел 
танк. Несколько выстрелов, и
объятая пламенем машина 
черным крестом замерла.

с

Всего десять месяцев вое
вал Шмаков. Но и за это вре
мя сделал более ста боевых 
вылетов. Как отмечено в 
наградном листе, им уничто
жено четыре танка, 76 авто
машин, 15 железнодорожных 
вагонов, семь батарей поле
вой и зенитной артиллерии.

К концу войны китель от
важного летчика украсили пять 
орденов да медали в несколь
ко рядов. 18 августа 1945 года 
ему было присвоено звание 
Героя Советского Союза.

После войны Шмаков блес
тяще окончил Военно-Воздуш
ную академию, овладел но-

была уничтожена. За образцо
вое выполнение этого задания 
лейтенант Шмаков был удо
стоен первой боевой награ
ды — ордена Красной Звез
ды.

Здорово пришлось порабо
тать штурмовикам в Восточ
ной Пруссии. По два раза в 
день поднимал Шмаков свое

Теперь он почти каждый 
день поднимался в небо. Его 
«ИЛ» пикировал на колонны 
танков и автомашин, артилле-

=и партийным 
прибыл в 

года на пер-

чика-штурмовика 
билетом Шмаков 
конце марта 1944 
вый Белорусский

звено в небо. В 
вылетов прямым 
зенитного снаряда

одном из
доклад, почувствовал рийские батареи, аэродромы, 

железнодорожные составы. А 
вот и первая встреча в небе.

фроит. вейшими боевыми машинами. 
И поныне летчик первого 
класса полковник Анатолий 
Иванович Шмаков в боевом 

его атаковали «фоккеры». За- нию. Шмаков все же сбросил строю, дает путевки в небо 
тут комсомол бросил действовать и в бою, — Шмаков проверил парашют, вязался неравный поединок, бомбы на врага и только тог- молодым летчикам.

клич: «Молодежь — в авиа- улыбнулся он. планшет, личное оружие и Шмаков и его стрелок отби- да повел самолет на аэрод- А. ТЕРЕК.
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техникум, слушал лек- усталость, боль мышцах.

в
=

ции о мартенах, о рождении Сдан рапорт. Шмакова подзы-
металла, а сам видел себя в 
кабине самолета.

вает начальник училища.
— Вот так примерно надо

ЕЭ АННЙМ утром над 
- родромом взвилась

попаданием

бою,

кета.
— По самолетам!

аэ-
ра-

был по-

При возвращении с задания
врежден двигатель.
плохо поддавалась

Машина 
управле- В
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«НЕТ!» — НЕЙТРОННОЙ БОМБЕ вечного решения американ-

Опасный курс
скои
лее 
это

администрации. Наибо- 
сильна она в Европе, и
естественно.

Тридцать шесть лет, про
шедших с того дня, когда 
американская бомба уничто
жила Хиросиму, не уменьши
ли угрозы ядерной катастро
фы. Наоборот, атомных бомб 
и боеголовок, накопленных 
за это время, хватит на тыся
чи Хиросим, пишет крупней
шая буржуазная газета Ин
донезии «Компас». Решение 
Рейгана начать полномасштаб
ное производство нейтронной 
бомбы толкает мир еще бли
же к краю атомной пропасти. 
Оно создает иллюзию воз
можности ограничения ядер
ного конфликта каким-то од-

ним театром военных дейст
вий. Но можно ли в наш век
говорить 
ядерной 
нет.

об «ограниченной» 
войне? Конечно,

Ближнему Востоку, где Из
раиль, опираясь на американ
скую военную помощь, со

пейцы прекрасно 
что именно они, а

Ведь евро
пон имеют, 
не жители

вершает все 
рессии. А как

новые акты аг-
насчет

Американские заявления о 
том, что якобы гонка воору
жений, в том числе и произ
водство нейтронного оружия, 
укрепит мир, не соответству
ют истине, указывает влия
тельная «Индонезия тайме». 
Вашингтон и раньше вел курс 
на получение односторонних 
преимуществ, на наращивание 
ракетно • ядерного потенциа
ла. Однако войну во Вьетна
ме это не предотвратило. Не

численных локальных
много- 

войн,
организованных ЦРУ?

Глупо надеяться, продолжа
ет газета, что, начав сборку 
нейтронных бомб, США по
лучат военное превосходство 
над СССР. История не раз до
казывала, что подобные по-

Техаса или Калифорнии бу
дут первыми жертвами ней
тронного оружия в случае 
конфликта.

Не гонка вооружений, не 
производство новых видов 
оружия, а конструктивное со-
трудничество всех
первую 
США,

очередь
в поисках путей к ра

пытки обречены 
Решение Рейгана 
ет новый раунд 
дела мира гонки

на провал, 
лишь откро- 
опасной для 
вооружений.

зоружению сможет обеспе
чить мир на планете, заклю
чает «Индонезия тайме».

Во всем мире ширится вол
на протестов против бесчело-дале мира политика Джакарта.

(АПН).

ный в начало этих заметок. 
Примечательно, что его ве
ли два' профессиональных 
журналиста в Софии, в оте
ле «Москва», где размещал
ся пресс-центр XXXV сессии 
СЭВ, и вели они его до на
чала работы сессии. Заседа-
НИЯ 
еще

сессии еще не начались, 
не было названо ни од-

ной цифры. А в пресс-цен-
тре западные журналисты,

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

Малые ГЭС
помогают
большим

Выступая на XVI съезде 
Коммунистической партии Че- 

Генеральный се- 
КПЧ Густав Гу-

хословакии, 
кретарь ЦК 
сак отметил, 
тые годы в 
стве ЧССР 
выдвигается

что в восьмидеся- 
народном хозяй
ка первый план

___________ решение топлив
но-энергетических проблем. На
ряду с развитием ядерной 
энергетики особое внимание 
уделяется более эффективному 
использованию всех видов топ
лива и энергии. Правительство 
республики приняло, например, 
«Основы интенсивного исполь
зования гидроэнергетического 
потенциала ЧССР для произ
водства электроэнергии малы
ми гидростанциями». Чехосло
вацкие специалисты подсчита
ли, что если разместить не
большие по мощности ГЭС на 
строящихся плотинах, водо
хранилищах и других гидро
сооружениях, реконструиро-
вать заброшенные малые стан
ции, то это позволит ежегод
но экономить около восьми 
миллионов тонн бурого угля. 
Уже сейчас в республике ре
конструированы и действуют 
134 малых ГЭС обшей мощно
стью более 60 мегаватт. Для 
новых и восстанавливаемых 
станций машиностроительное 
предприятие «ЧКД-Бланско» 
наладило выпуск турбин мощ
ностью от 0,5 До 10 мегаватт.

представляют собой важную 
часть сельскохозяйственного 
производства. Они занимают 
819 тысяч гектаров из 6,6 мил
лиона гектаров сельскохозяй
ственных угодий республики. 
Как сообщило агентство Буда- 
пресс, приусадебные участки 
и подсобные хрзяйства дают 
половину всех овощей и фрук
тов, выращиваемых в ВНР, 
кроме того, на их долю при
ходится пятьдесят процентов 
производства свинины и трид. 
цать процентов птичьего мяса.

Чтобы повысить уровень 
обеспечения мелких хозяйств 
техникой, садоводам и огород
никам будет предоставлено в 
нынешней пятилетке около 35 
тысяч малых садовых тракто
ров и других машин и меха
низмов. Уже в этом году фир
ма «Агрокер», занимающаяся 
реализацией сельскохозяйст
венных машин, совместно с 
Союзом потребительских коо
перативов создала по всей 
стране сеть прокатных пунк
тов для садоводов - любите
лей, где можно получить трак
торы малой мощности, мотор
ные культиваторы, опрыскива
тели растений й другие маши
ны и механизмы.

Газ со дна

Пятнадцать небольших стан-
ций работают, например, в на-
стоящее время на реках 
чушках Ю.жночешской

и ре- 
обла-

сти. Самая крупная из них, 
мощностью два мегаватта, — 
на реке Желивке у Пелгржи- 
мова. За год малые ГЭС Юж
ной Чехии вырабатывают 23 
тысячи киловатт-часов элек
троэнергии, помогая предприя
тиям области покрывать по
требности в электроэнергии.

Выращивают

моря
Уже несколько лет югослав

ские геологи ведут поиск газа 
и нефти в шельфовой зоне 
Адриатического моря. Недавно 
специалисты с плавучей бу
рильной установки «Панно
ния», расположенной недалеко 
от города Пулы, открыли еще 
одно газовое месторождение. 
Работы в этом районе Адриа
тики дают обнадеживающие 
результаты. Как сообщают ме
стные газеты, предприятие 
«Ина-Нафтаплин» вскоре при
ступает к разработке проекта 
пробного промышленного ис-

9 :

любители
пользования нового 
месторождения. В 
нешнего пятилетия 
ские предприятия

газового 
конце ны- 

югослав- 
получат

В Венгрии приусадебные 
участки и подсобные хозяйства

первые кубометры газа со дна 
моря.

(АПН).

Итальянский журнал «Эуро-
пео» опубликовал 
буднях Кампучии, 
дит репортаж с 
сокращениями.

репортаж о 
АПН приво- 
некоторыми

СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ ПРЕССА

Разговор 
французски, 

ный голос...
— А заголовок?
— Заголовок 

«КОМЕКОН,

шел по- 
в пол-

такри:
София; ре-

зультат негативный».
— Не слишком?
— Пойдет...
Они знали, что от них 

требуется. Предстояло «соз-
дать фон» для
«большой 
ководителей
Франции,

семерки»
встречи 
— РУ'

Англии, ФРГ 
Италии, США,

Канады и Японии.
Часто пишут, что запад

ная политическая журнали
стика мало чем отличается 
от рекламы: новые идеи, но
вые имена подаются здесь 
подобно тому, как реклами
руются новые сорта мыла 
или новые модели автомо
билей. Думаю, что это не 
совсем так. В рекламе есть
свои «табу». Например,
ни один солидный реклам
ный агент не будет строить 
работу на противопоставле
нии достоинств товаров его 
клиента и недостатков ана
логичных товаров конкурен
та. «Покупайте наше мыло, 
потому что мыло конкурен
та моет плохо» — так ре
клама не делается, так ее 
делать не принято. Иное де
ло — политическая журна
листика на Западе. Здесь 
годится все. Сейчас, когда 
на Западе кое-кто с нескры
ваемым злорадством распи
сывает реальные и мнимые 
трудности социализма, я 
вспоминаю диалог, вынесен-

:

:
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участвующие в акции «фон 
для большой семерки», уже 
отбивали на своих машинках 
негативные заголовки и тек
сты.

Но что же в действитель
ности было на XXXV сессии 
СЭВ в Софии?

Главы правительств стран 
— членов СЭВ, их советники
и эксперты собрались здесь

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОДРУЖЕСТВО

После сбора урожая в Кам
пучии празднуют свадьбы, как 
это было принято до правле. 
ния Пол Пота. Улицы Пном
пеня, тихие и пустынные в пе
риод кровавого режима, вновь 
ожили, на них появились стай
ки детворы; сейчас 65 про
центов кампучийского населе
ния моложе 18 лет. Начался 
настоящий «бэби-бум»; в од
ной только столице каждый 
месяц рождается 6500 детей.

Вновь начала действовать 
почтовая служба. После четы
рех лет натурального обмена 
товарами вновь пущена в обо
рот национальная монета — 
риег.. Разрушенные пагоды 
восстанавливают. С традицион
ней торжественностью про
водятся буддистские религи-
озные церемонии.

«Это почти чудо», ГОВО.
рит один из оставшихся в 
живых представителей интел-
лигенции 
вероятно 
ны, над 
недавно

Найан Чанда. — Не- 
возрождение стра- 

которой совсем еще
властвовали

голод». Несколько
геноцид 

недель
назад ЮНИСЕФ (организация 
ООН, занимающаяся оказани
ем помощи детям) заявила, 
что программа срочной помо. 
щи Кампучии может считаться 
завершенной 31 декабря, по
скольку положение в стране
улучшилось.

Хотя сейчас 
зит голод, все 
чинать с нуля.

стране не гро- 
приходится на- 
Один миллион

задача

Интересы мира и безопасно-

в брания Социалистической
Республики Румынии Вир-и

ТЕОДОРЕСКУ.ДЖИЛОМ
бот что он сказал:

— Сегодня, когда
огромные пе-

Бухарест.

дарства СЭВ имели уже бо-

задач

вующие

Реализация положений
удовлетворяют основную

СЭВ ВСТУПАЯ

ская интеграция ослабляетвития
неблагоприятныхвлияние

не менее 3 миллиар-
год, при-

эта
Советский

сравнению парка пасса-

до 15 процентов фондов

ностроительный рынок
V« «amiini mmmamnimif «ni

развития 
экономи-

лее
опыт

жирских железнодорожных 
вагонов, на 12 — автобусов,

нара- 
Союз,

ленном вторым съездом пред
ставителен советов трудящих-

не были 
сущест-

накоплены 
арсеналы, 
является 
для мира

поддержа- 
нем пред-

годах 
ДОВ 
чем 
стает.

розничной торговли готовой 
одеждой, обувью, мебелью, 
консервами.

благодаря социалистической 
взаимопомощи. ,

«Высоко оценивая резуль
таты, достигнутые в осуще
ствлении Комплексной про

СССР и полностью 
ла содержащиеся в 
ложения.

стран, 
СССР

долларов в 
сумма

возможности...»

ся Румынии, 
я лея 26 нюня 
всем народам

в мире 
военные

и в

граммы, 
что при 
новленных

шительно высказаться за

«Призыве к

возрос в семиде-

сессия отметила, 
выполнении уста-

миру», направ-

та, на 35

чем двадцатилетний 
плодотворного эконо-

Александр ДРАБКИН, 
(АПН).

год выпуск 
продукции в 
листического 
увеличился 
раз. И стало

промышленной 
странах социа- 

содружества 
почти в семь 
это возможным

выступление товарища 
Брежнева на пятой 
Верховного Совета 

Обращение Верховного 
СССР «К парламентам

реговоры, которые имели бы 
своим результатом недопуще
ние нового тура гонки ракет-

мического взаимодействия: 
к примеру, с 1950 по 1970

полтора раза по 
с 1979 годом.

В результате 
социалистической

и народам мира». Собственный 
корреспондент АПН в Бухаре

сте А. Слабынько встретился с 
заместителем председателя 
Великого Национального со-

но-ядерных вооружений, при
обретают особое значение. Учи
тывая это, 3-я сессия Великого 
Национального собрания СРР 
7-го созыва приветствовала 
Обращение Верховного Совета

использованы все

который состо- 
нынешнего года, 
планеты.

(АПН).
гонка вооружений 

главной опасностью 
и самого существо-

сти народов требуют, чтобы 
парламенты, действуя в соот
ветствии с волей и желанием 
избирателей, заявили реши
тельное «нет» гонке вооруже
ний, неустанно боролись за 
разоружение. Эти требования

ческой интеграции сформи
ровался стабильный маши-

С глубоким одобрением 
встретила общественность Ру-

нашли свое отражение

мынии
Л. И.
сессии 
СССР, 
Совета

Г лавная

БУДУЩЕЕ РЕПОРТАЖ

Ж

вания человечества. Как пока
зывает международная стати
стика, расходы на вооружение 
достигли в этом году 550 мил
лиардов долларов и продолжа
ют расти. По данным ООН, если ■ 
Эта тенденция сохранится, уже 
к 2000 году на вооружение в 
мире будут расходовать 1000 
миллиардов долларов.

В этих условиях выступле
ние товарища Л. И. Брежнева 
на сессии Верховного Совета 
СССР 23 нюня 1981 года и 
Обращение Верховного Совета 
СССР «К парламентам и на
родам мира» с призывом ре-

стран — членов СЭВ. Вза
имные поставки машин и 
оборудования государств со
циалистического содружест
ва в 1980 году превысили 
уровень 1970 года более 
чем в 3,5 раза; их доля в 
торговле в рамках СЭВ со
ставляет около 44 процен
тов. Этот рынок гарантиру
ет странам СЭВ взаимовы
годный сбыт их продукции; 
здесь братские государства

ДОБРЫЙ ДЕНЬ

УРАЛЬЦЫ

ТРЕТИЙ СЕМЕСТР

Комплексной программы по
зволила более четко ориен
тировать сотрудничество на 
технический прогресс, спе
циализацию и кооперирова
ние производства. Результа
ты не замедлили проявить
ся: национальный доход — 
наиболее обобщающий пока
затель экономического раз-

часть своих импортных по
требностей.

В экономических связях 
участников СЭВ применяет
ся система существенно бо
лее низких, чем на мировом 
рынке, цен на топливно- 
энергетические, сырьевые и 
другие товары: экономиче-

В ВОСЬМИДЕСЯТЫЕ ГОДЫ
по весьма многозначительно
му поводу: обсудить итоги
экономического развития
стран социалистического со
дружества в семидесятые 
годы и наметить ориентиры 
на годы восьмидесятые. До
статочно напомнить, что 
страны СЭВ по территории 
занимают примерно пятую 
часть земли, что па их до
лю приходится только одна 
десятая населения нашей 
планеты, а производимая 
ими промышленная продук
ция достигает трети всего 
мирового производства.

Семидесятые годы — 
первое десятилетие реали
зации Комплексной програм
мы дальнейшего углубления 
и совершенствования сотруд
ничества и развития социа
листической экономической

сятые годы в странах СЭВ 
в целом на 66 процентов.

Особенность семидесятых 
годов — развитие инвести
ционного взаимодействия 
стран СЭВ. Его эффектив
ность хорошо видна на при
мере строительства газо
провода «Союз». Сооружен
ный объединенными силами 
братских государств за 4 
года — срок чрезвычайно 
короткий для такой гранди
озной стройки, — этот газо
провод дал возможность 
увеличить уже в 1980 году 
поставки советского газа 
государствам — участникам 
строительства примерно в :

внешних факторов на разви
тие социалистического со
дружества. По подсчетам 
чехословацких экономистов, 
общая валютная экономия 
стран—членов СЭВ, импор
тирующих советскую нефть, 
составляла в 1974—1979

разумеется, также получает 
эффект от торговли в рам- 
нах СЭВ: в прошедшей пя
тилетке страны Совета обе
спечили на 40 процентов 
пополнение советского фло-

Эти строки итогового ком
мюнике софийской сессии 
обращены в будущее: усло
вия хозяйственной работы в 
восьмидесятые годы су
щественно . отличаются от 
тех, которые существовали 
десять лет назад, в период 
принятия Комплексной про
граммы. В большинстве 
стран значительно сократи
лись возможности экстенсив
ного развития, ждут широ
кого внедрения некоторые 
крупные научные достиже
ния, возросли затраты на 
добычу и транспортировку 
сырья (прежде всего топлив- 
но - энергетического), в не
которых государствах ощу
щается нехватка трудовых 
ресурсов.

Восьмидесятые годы 
предъявляют возросшие 
требования к эффективности 
экономического сотрудниче
ства. Взять хотя бы топлив
но-энергетическую область. 
Поставки сырья здесь мо
гут рассматриваться как за
дача обеспечить им партне
ров и как эффективное ре
шение народнохозяйствен
ных проблем экспортеров 
(возможность получать вза
мен дефицитную продукцию 
с издержками меньшими, 
чем при организации собст
венного производства). Оче
видно, эффективность со
трудничества должна слу
жить каждой стране ориен
тиром при выборе направ
ления своего активного уча
стия в специализации и коо
перировании производства 
в рамках содружества. А 
именно интенсивная произ
водственная и научно-техни
ческая кооперация и будет 
доминантой хозяйственного 
развития стран СЭВ в вось
мидесятые годы.

Встреча 
поколений

Более тридцати девушек, 
учащихся Алапаевского мед
училища, работали летом сани
тарками в центральной район
ной больнице города. Как и 
всякий студенческий отряд, 
«Адонис» провел большую об
щественно-политическую рабо
ту, особенно интересные меро
приятия состоялись в ходе опе
рации «Память».

Бойцы отряда устроили в 
конференц-зале больницы крае
ведческий «огонек» «Бойцы 
вспоминают минувшие дни». 
Среди приглашенных были 
ветераны Великой Отечествен
ной войны, бывшие медсест
ры — Зинаида Викторовна 
Минчук и Клавдия Николаевна 
Чернова. Встретились два по
коления — медики, прошедшие 
через войну, и только вступаю
щие на трудовой путь учащие
ся.

Отвечая на вопросы студен
тов, 3. В. Минчук рассказывала 
так:

— Что мне больше всего за
помнилось с тех пор? Знаете, 
то, какими мы были, девчон
ки-медсестры. Мало было быть 
знающим медиком. От нас 
требовалась физическая и 
духовная закалка, нужно было 
иметь легкую руку, доброе 
сердце. Наконец, мы были еще 
и артистами: своими силами 
давали концерты для раненых.

Потом ветераны войны по
казывали девчатам фронтовые 
фотографии, открытки, свои 
белые косынки с красным кре
стом посередине — реликвии 
военных лет.

Девчата трудились в треть
ем семестре здорово: помогли 
медперсоналу в трудные лет- 
н«ие месяцы, выступали с лек
циями и концертами. Семестр 
закончен, но работа по опера
ции «Память» продолжается. 
Сейчас бойцы «Адониса» закан
чивают оформлять альбом 
«Фронтовики, наденьте орде
на!», где рассказывают о бое
вом пути медиков Алапаев
ска — участников Великой 
Отечественной войны.

Л. ФИШКИНА.
Алапаевск.

УРОК ТРУДА

В своей

интеграции стран членов
СЭВ. Эта программа была 
принята тогда, когда госу-

Домой но родину
Афганцы, покинувшие родину под воздействием лжи

вой пропаганды врагов апрельской революции, возвраща
ются на родину.

В прошлом году в Афганистан возвратились десятки 
тысяч человек. Это свидетельствует о доверии, которое 
проявляет население страны к политике Народно-демо
кратической партии и правительства ДРА. Возвратив
шиеся выражают готовность принять активное участие в 
строительстве новой жизни в стране. Глубокое удов
летворение среди них вызвало недавнее заявление прави
тельства, в котором подчеркивается, что возвратившимся 
афганцам гарантируется личная безопасность, свобода 
выбора места жительства, рода занятий, участие в осу
ществлении аграрной реформы.

НА СНИМКЕ: афганская семья возвращается на ро-
дину.

Фото спец. корр. ТАСС Г. НАДЕЖДИНА,

ВОЗРОЖДЕНИЕ
КАМПУЧИИ
триста тысяч детей посещают
начальную школу, i 
сяч — среднюю и 
человек — высшую, 
врачей, работавших
до того 
«красные

семь ты-
лишь 700

Из 500 
в стране,

как власть взяли
кхмеры», осталось

лишь 50, в том числе только
один хирург только один
педиатр. Говорит Нут Савоен, 
заместитель министра здраво
охранения: «Наша цель — 
иметь в будущем году одного 
хирурга, одного терапевта и 
одного фармацевта в каждой 
провинции». Сейчас 700 тысяч
жителей провинции Прейвэнг
имеют лишь одного врача.

Эти суровые цифры дают
представление о 
стигшей страну

размерах по- 
катастрофы.

Кошмарное свидетельство то
го, чем была страна при про- 
китайском режиме Пол Пота, 
дает фотограф Джон Брай
сон; «Красные кхмеры» про
неслись по городам, как раз
рушительный смерч, уничто
жая «западную испорченность 
й разложение».

Кондиционеры были сняты 
и выброшены на улицы, теле
визоры, холодильники и сти
ральные машины свалены в 
кучи на перекрестках, автомо-

били собраны в гигантские
свалки в деревнях и разбиты.
Здание 
было ! 
бомбой, 
ты, a i

центрального банка 
взорвано пластиковой 
. Школы были закры- 
книги из национальной

библиотеки разбросаны в го
родском парке; не было нуж
ды жечь их, так как тропиче-
ские дожди сразу же уничто-
жили их. Пагоды были сожже-
ны, статуи Будды разбиты.
Электрические провода были 
порваны, телефонные линии 
обрезаны. Кровати, рентгенов
ская аппаратура, операцион
ные столы в больницах — все
было выброшено на 
ржаветь. Современная

улицу 
меди-

цина была запрещена, счита
лось, что нужно вернуться к 
естественным методам лече
ния, применявшимся в дале
ком прошлом. Холера, дизен
терия, туберкулез косили на
селение. В 1976 году Пол Пот 
признал, что 80 процентов 
кампучийцев страдало от ма
лярии. Но лозунг официаль
ной пропаганды гласил; «Мы 
дожны сжечь старую траву, 
потом вырастет новая».

Теперь с этим кошмаром 
покончено.

(«Эуропео» — АПН.)

На фотовыставке во
Дворце комсомолии города ' 
Хошимина мое внимание 
привлек один из снимков: 
под палящим тропическим 
солнцем сотни юношей и де
вушек с лопатами в руках 
строят ирригационные кана
лы. Под фотографией 
подпись: «Новый экономи
ческий район Ле Минь Су-
ан, 1976
сколько
Хошимина 
двадцать,

год», 
дней,

Через не- 
отъехав от 
километров

я уже входил в
здание дирекции госхоза 
Ле Минь Суан.

Встретивший меня заме
ститель директора Нгуен 
Хыонг Зиен после обмена 
приветствиями предложил 
сразу же осмотреть хозяй-
ство. Пока за 
ка» мелькают 
мой дома, 
рассказывает

окнами «гази- 
крытые соло- 

товарищ Зиен 
о сегодняш-

нем дне нового экономиче
ского района. В прошлом го
ду госхоз собрал восемь ты
сяч тонн ананасов и тысячи 
тонн сахарного тростника. 
В этом году по плану будет 
сдано государству сельско-
хозяйственной продукции
на 12 миллионов донгов. 
Развивается и животновод
ство. В скором времени по
головье свиней достигнет 
восьми тысяч.

Достаю из кармана копию 
фотографии, которую увидел 
на выставке, показываю 
Зиену и прошу отвезти ме
ня на то самое место, где 
сделан этот снимок. Зиен 
долго разглядывает его, по
том улыбается: «А мы туда 
и едем».

Через несколько минут

СТРОИТ МОЛОДЕЖЬ
«газик» резко тормозит. Во 
Вьетнаме не часто встреча
ется такой простор. Поля 
убегают к горизонту до ле-
сопосадок. 
наложена

На них словно 
сетка многочи-

еденных оросительных ка
налов, позволяющих сни-
мать 
год.

по два урожая в 
Длинные ряды кустов

с острыми, красными по 
краям листьями тщательно 
ухожены. В середине каждо
го куста, как в гнезде, при
таился плод ананаса. Ближе 
к реке идет погрузка на 
джонки ’ сахарного тростни-
ка. Всюду

Новые 
районы

кипит работа, 
экономические

играют
роль в народном

важную 
хозяйстве

Вьетнама. До освобождения 
под контролем марионе
точных властей находились 
в основном крупные города 
и районы в дельте реки Ме
конг. Война, неурожаи, го
лод, распыление американ
скими самолетами отравляю
щих веществ над сельскими 
районами заставили мил
лионы крестьян покинуть 
родные места и податься в 
города, где их ждала судьба 
безработных и поденщиков.

После освобождения юга 
Вьетнама в 1975 году пе
ред страной встала огром
ная задача по подъему за
брошенных в результате

войны земель. В южных
провинциях страны, таких 
как Киензянг, . Шонгбе, 
Миньхай, Донгтхап и дру
гие, были созданы новые 
экономические районы. По 
призыву партии только с 
1975 по 1977 год туда до
бровольно выехало около 
миллиона человек. Создание 
таких районов помогло госу
дарству освоить к началу 
нынешнего года свыше мил
лиона гектаров целины, бо
лее полумиллиона гектаров 
заброшенных земель.

В районе Ле Минь Суан 
в основном трудится моло
дежь. Молодые люди, кото

ся, и нам с женой сразу 
дадут свой дом. У нас в 
народе говорят, что каждый

теплице
Когда в конце прошлого 

года воспитатели детсада 
№ 5 станции Свердловск- 
Сортировочный составляли 
план занятий с ребятами 
старшей, подготовительной 
группы, они решили уроки 
труда сделать предельно 
конкретными.

— Давайте вырастим в 
своей теплице огурцы и по
мидоры, — предложила 
Эмилия Васильевна Томило
ва, заведующая. — Мы же 
ребят труду научим настоя
щему. Они не по книжкам, 
не по рассказам, сами узна
ют, как это нелегко — вы
растить простой огурец. 
Поймут ему цену.

В марте воспитанники 
подготовительной группы 
вместе с воспитательницей 
Людмилой Дорофеевой по
садили семена. С нетерпе
нием стали ждать всходов. 
Когда саженцы помидоров 
стали почти одного роста с 
малышами, «подготовишки» 
сияли от счастья. Они води« 
ли сюда за руку родителей, 
показывали: вот, сами поли
вали и ухаживали. Для ре
бят из младших групп уст
раивали экскурсии в тепли
цу, предупреждая: только 
вы там поосторожнее, не 
сломайте ничего, растения, 
знаете, какие нежные.

Две недели назад сняли 
первый урожай помидоров, 
еще раньше поспели огур
цы. Помидоров было всего 
полтора килограмма. Ребята 
попросили, чтобы повар 
приготовил из них салат для 
всех воспитанников сада.- 
Конечно, каждому доста
лось совсем немножко, но 
не в этом дело.

Сейчас ребятишки—перво
классники. И как здорово, 
что их научили не только 
азам языка и арифметики, 
но и преподали первые 
уроки труда.

А. ДРОЗДОВ, 
каменщик СУ-31 тре

ста «Свердловскграж- 
данстрой».
ст. Свердловск- 

Сортировочный.

вьетнамец в
стьянин. Если 
горожан едет в 
каким-то делам, 
«он вернулся

душе кре- 
кто-либо из
деревню по 
говорят, что 
в деревню».

ОТДЫХ

На Пихтовой

рые 
имели

до освобождения не
ни работы,

фессии, обрели свое 
жизни.

Разговариваю с 
ким черноволосым

ни про
место в

невысо- 
парень-

ком по имени Нгуен Хыонг 
Тхао. Ему 26 лет. Он ра
бочий госхоза, комсомолец. 
В Ле Минь Суан живет с 
1976 года.

— Сначала меня тянуло 
обратно в город, — расска
зывает Тхао. — Но потом я 
рривык. Работа здесь инте
ресная, да и средняя зар-
плата выше, чем в городе.
Госхоз бесплатно обеспечи-
вает 
своя

семьи домами, есть 
школа, детский сад.

Скоро я собираюсь женить-

А обо мне можно действи
тельно сказать, что я вер
нулся в деревню.

Немало 
интересных

было в тот день 
встреч с руко-

водителями и рабочими гос
хоза. Мне рассказывали о 
планах на будущее, о пере
ходе на сдельную оплату 
труда, которая позволит 
значительно повысить про
изводительность труда, пе
ревыполнить план сдачи 
сельскохозяйственной про
дукции государству.

...Когда я покидал Ле 
Минь Суан, уже темнело. 
Отблески спрятавшегося за 
горизонтом солнца бронзо
выми мазками ложились на 
поля ананасов и сахарного 
тростника, на рощи фрук
товых деревьев и гигантскую
сетку 
лов.

оросительных кана-
На

вернули
землю, которую 

к жизни щедрые
руки людей.

Евгений ЛЕНГ, 
корр. АПН. 

Хошимин — Ханой — 
Москва.

горе
Красивое пятиэтажное зда

ние профилактория на Пихто
вой горе выстроено несколько 
лет назад. За это время про
филакторий стал любимым ме
стом отдыха рабочих Уралва
гонзавода.

Отдыхающие живут здесь в 
двухместных комнатах с бал
конами, современной мебелью. 
В каждой есть душ, горячая 
вода. В комнате отдыха можно 
посмотреть цветной телевизор.

Главный профиль профилак
тория — лечение сердечно-со« 
суд истых и желудочно-кишеч
ных заболеваний. И для этого 
есть все условия: прекрасно 
оборудованы кабинеты, где 
проводится ингаляция, элек
тро-, светолечение. В водогряч 
зелечебнице больные прини
мают целебные ванны.

В столовой отдыхающие все^ 
гда могут выбрать себе блюда 
по вкусу — повара заботятся 
о том, чтобы меню было разное 
образным, готовят вкусную, 
здоровую пищу.

После прогулок приятно по* 
сидеть за интересной книгой в 
библиотеке, позаниматься на 
спортивной площадке. Иначе 
говоря, отдыхающие проводят 
здесь время с пользой для сво
его здоровья.

Е. КОЖЕВНИКОВА,
Нижний Тагил.
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много увереннее. В этом не
малая заслуга куратора 
«стрелков» Л. Пенских — 
тренера из спортивного клу
ба «Кедр».

— Кстати, в канун состяза
ний вы проводили контроль
ные старты. Что они показали?

— В целом, мы довольны 
результатами. М и о г и е 
спортсмены улучшили свои 
прежние достижения. Павел 
Кузнецов из Каменска- 

. Уральского, . выступающий 
по самой старшей возраст-

ЗА ВЫХОД 
В ФИНАЛ

6 сентября в Стерлитамаке 
начнется зональный чемпио
нат Российской Федерации 
по летнему многоборью 
комплекса ГТО. Эти сорев
нования являются одним из 
этапов популярных в нашей 
стране стартов многоборцев 
на призы газеты «Комсо
мольская правда» и журнала 
«Спортивная жизнь Рос
сии», В нынешнем году они 
завершатся в начале октяб
ря в Кишиневе, где пройдет 
большой спортивный празд
ник,. посвященный 50-летию 
Всесоюзного физкультурно
го 'комплекса «Готов к 
труду и обороне СССР». А 
пока в различных городах 
страны проходят зональные 
турниры многоборцев.

В канун чемпионата Ура
ла наш корреспондент встре
тился с тренером свердлов
ской команды Е. Космыни- 
ным и попросил его отве
тить на несколько вопросов.

— Евгений Федорович, 
осенью прошлого года (вто
рой раз подряд) свердловчане 
стали чемпионами республи
ки по многоборью ГТО. Какие 
изменения произошли за это 
время в лучшей команде Рос
сии?

— Перемены самые не
большие. Многие из спорт
сменов, сумевших в про
шлом году добиться победы 
в финале республиканского 
турнира «рыцарей ГТО», и 
нынче вошли в состав 
команды. Среди них слесарь 
Белоярской атомной станции 
Владимир Лонщаков, маши
нист башенного крана Нижне
тагильского металлургиче
ского комбината имени 
В. И. Ленина Геннадий Шу
бин, техник Среднеураль
ской п-тицефабрики Алек
сандр Чужов и другие 
многоборцы. Вот уже не
сколько лет подряд эти 
спортсмены составляют

Костяк нашего коллектива, 
успешно выступают в сорев
нованиях самого 'крупного 
масштаба.

Изменений, повторю, не
много,—и они, в основном, 
уже по традиции коснулись 
третьей возрастной ступени 
ГТО. Здесь (в группе много
борцев 16 —18 лет) сразу 
четверо дебютантов: Наталья 
Урбанович (спортклуб 
«Кедр»), слесарь НТМК 
из Нижнего Тагила Влади
мир Сырейщиков, учащийся 
Свердловского политехни
кума Василий Костылев и 
студент горного института 
Владимир Косолапов.

Соревнования чемпионата 
Урала по летнему много
борью ГТО проводятся по 
трем возрастным ступеням 
(участники стартов от 16 до 
49 лет). В составе каждой 
команды 20 многоборцев.

— Как проходила подготов
ка сборной области к пред
стоящим состязаниям?

— Во время финальных 
соревнований чемпионата 
области, которые состоялись 
в Асбесте, мы внимательно 
следили за выступлениями 
наших ведущих мастеров и 
подающих надежды нович
ков. Областной турнир мно
гоборцев и ряд других стар
тов позволили нам отобрать 
кандидатов в сборную обла
сти. Окончательный состав 
команды был определен не
задолго до поездки в Стер
литамак, в период учебно
тренировочного сбора. За 
две недели на спортивных 
аренах Свердловска и Бе
резовского мы сумели осно
вательно проштудировать 
все дисциплины, входящие в 
программу летнего много
борья ГТО. Особое внима
ние. конечно же, уделялось 
дебютантам и прежде всего 
их стрелковой подготовке. И 
теперь наедине с мишенью в 
тире они чувствуют себя на-

най ступени ГТО, теперь ме
тает гранату за отметку 54 
метра — в прошлом сезоне 
ему это сделать не удава
лось. Лучшей по сравнению 
с прежними результатами 
стала итоговая сумма очков 
и у дебютанта команды Вла
димира Сырейщикова. За
метно «добавили» наши мно
гоборцы в плавании. Словом, 
к чемпионату Урала они по
дошли в достаточно хоро
шей спортивной форме.

— Выходит, исход борьбы 
за единственную путевку в фи
нал (он начнется 18 сентября в 
Орджоникидзе) практически не 
вызывает сомнений?

— В Стерлитамаке собе
рутся восемь команд — 
сборных областей и автоном
ных республик Уральской 
зоны. Все они хорощр под
готовлены. имеют опыт уча
стия в таких состязаниях. 
Особенно сильны хозяева 
турнира. Выступая на род
ной земле, многоборцы 
Башкирии, конечно же, при
ложат все силы, чтобы до
биться успеха. Давно уже 
хотят дать настоящий бой 
свердловчанам наши старые 
соперники — челябинцы и 
пермяки.

Мы не раз убеждались, 
что в стартах по многоборью 
ПТО можно ждать сюрпри
зов от любой команды, по
этому настраиваем своих 
подопечных на очень упор
ную борьбу.

— Остается пожелать на
шим землякам удачи.

— Спасибо. В канун отъез
да мы провели собрание 
команды. Все многоборцы: и 
ветераны, и молодежь — на
строены по-боевому. -мечтают 
вновь успешно защитить 
спортивную честь Среднего 
Урала, отлично выступить в 
год полувекового юбилея 
ГТО.

В. ДЕМИН.

ф ОПЫТ

УРОКИ ПЛАВАНИЯ
Эта инициатива родилась в 1975 году. Кра

сочные афиши приглашали свердловчан посе
тить водную станцию Верх-Исетского ме
таллургического завода. Здесь можно было 
научиться плавать, сдать нормативы физкуль
турного комплекса ГТО по плаванию.

А инициаторами этого начинания были 
ДСО «Спартак», коллектив физкультуры 
ВИЗа, территориальный совет ОСВОДа. С той 
поры уроки плавания прочно вошли в прак
тику работы с отдыхающими. Ежедневно с 
8 утра и до 8 вечера на водной станции де
журили квалифицированные специалисты 
А. Довбыш, В. Цапаев, медицинские работни
ки. Им помогали почетный судья СССР по 
cnoprv А. Суворов, судьи всесоюзной катего
рии Й. Кузьминых, А. Кузнецов, В. Шапиль- 
скин. Кроме того, нашими добровольными по
мощниками нередко были учащиеся технику
ма физкультуры и просто отдыхающие, энту
зиасты плавания.

В летнем сезоне 1981 года мы обучили 
плаванию 114 свердловчан, около 6000 физ
культурников успешно сдали нормы ГТО, 20 
человек стали теперь судьями по спорту. Уро
ки, как уже говорилось, проводились не толь
ко на воде, но и на суше. Как научиться пла
вать, с пользой для здоровья купаться, заго
рать, как помочь попавшему в беду на воде

человеку? Вот далеко не полный перечень тем 
наших лекций. -

Лето — а оно было на Урале на редкость 
жарким — заканчивается. Мы сейчас подво
дим итоги работы, начинаем готовиться к бу
дущему сезону.

К примеру, нами подготовлена брошюра 
«Учитесь плавать», которая, думается, окажет 
посильную помощь и работникам пионерских 
лагерей, где есть открытые водоемы.

Обучение детей плаванию —• это паша глав
ная задача. И потому мы надеемся, что ди
рекция Верх-Исетского металлургического за
вода поможет нам выстроить для детей на 
пруду специализированный открытый бассейн 
для обучения детей плаванию.

Мы очень надеемся, что областной спорт
комитет организует подобные уроки плавания 
в других районах города. Ну почему же, на
пример, не сделать подобное облсовету 
ВДСО «Буревестник» на столь популярном у 
свердловчан озере Шарташ, а динамовцам и 
железнодорожникам на акватории городского 
пруда? Польза от этого будет несомненная. 
Она доказана шестилетней деятельностью ви- 
зовской группы, обучившей жизненно важно
му умению плавать сотни людей.В. сковлин, 

старший руководитель группы, 
почетный судья СССР по спорту.

ДЕТСКИЙ 
И ЮНОШЕСКИЙ 
СПОРТ

Инкогнито 
на зеленых 
полях
Продолжаются заклю

чительные игры на пер
венство области по футбо
лу среди юношей.

Среди мальчишек 14—15 
лет успешно выступают 
футболисты каменск-
уральского «Салюта». В их 
активе пока только победы. 
В команде агрессивные 
форварды, на счету кото
рых 17 забитых мячей в 
четырех играх. Хорошо 
действует на поле и обо
рона «Салюта». Сопер
никам лишь один раз уда
лось взять ворота каменск- 
уральцев.

Неплохо играют и юные 
футболисты «Металлурга» 
из Нижней Салды и «Ураль
ца» (Нижний Тагил). Обе 
команды следуют по пятам 
«Салюта». Исход борьбы 
за первенство, возможно, 
решится уже 6 сентября, 
когда «Салют» встретится с 
«Уральцем» на его поле. В 
случае успеха ребята из 
Каменска-Уральского до
срочно станут победителя
ми областных соревнова
ний.

В старшей группе безус
ловным фаворитом турни
ра является свердловский 
«Калининец». Воспитанни
ки тренера Н. Погорело
ва (известного в прошлом 
игрока «Уралмаша») про
водят матчи без пораже
ний и имеют сейчас мак
симальный результат в 
финальном турнире — 
10 очков после пяти игр.

Судьба наград чемпиона
та юных в этой группе так
же решится в оставшихся 
двух турах. Интересно, что 
«Калининцу» предстоит иг
рать с «Уральцем» и 
«Юностью» (Свердловск), 
которые еще имеют шансы 
на победу в первенстве.

Игры мальчишек в фи
нальных турнирах области 
проходят во многих горо
дах почему-то в полной 
тайне. В этом сезоне мне 
пришлось судить игры 
юных футболистов на мно
гих стадионах области. И 
все они проходили при пу
стых трибунах, хотя в дни 
школьных каникул многие 
ребята не знали, как прове
сти свой досуг. За исклю
чением поселка Малышева, 
что в Асбесте, я не видел 
нигде афиш о матчах юных, 
на стадионах не слышал 
объявлений о составах 
команд. Такое равнодушие 
и спортивных, и комсо
мольских работников, мяг
ко говоря, удивляет. Стран
но, но в горкомах ВЛКСМ, 
в комсомольских организа
циях строек, предприя
тий о мальчишках, играю
щих в футбол, вспоминают 
только в дни соревнований 
на приз клуба «Кожаный 
мяч». Отсюда и инкогнито 
на футбольных полях.

В. БАКАНОВ, 
судья республиканской 

категории.

ф ХОККЕЙ. ТУРНИР «КАМЕННЫЙ ЦВЕТОК»«ТУРНИР БЫЛ ПОЛЕЗНЫМ»
Последний день баталий 

в Свердловском Дворце 
.спорта, профсоюзов должен 
был определить, какие 
команды займут полюсные 
позиции в турнире «Камен
ный цветок» — кто завою
ет приз и кто окажется на 
пятом месте. Обе встречи 
получились по-своему инте
ресными и доставили удо
вольствие зрителям.

«ТОРПЕДО» (ГОРЬКИЙ) — 
«ТРАКТОР» (ЧЕЛЯБИНСК) — 
5:3 (3:1, 1:1, 1:1).

Шайбы забросили: у «Торпе
до» — Александр Кокурин (14-я 
минута), Владимир Вязов (15), 
Михаил Варнаков (16 и 26), Сер
гей Еганоз; у «Трактора» — 
Анатолий Махинько (14 и 50), 
Борис Молчанов (33).

Штрафное время — по две 
минуты. Численное преимуще
ство реализовали горьковча
не — Михаил Варнаков, когда 
на скамейке штрафников нахо
дился Геннадий Иконников.

Торпедовцам в этом мат
че достаточно было и ни
чьей, чтобы стать обладате
лем приза. Победа же 
«Трактора» отправляла из
делие уральских камнерезов, 
сделавших приз, в Москву, 
спартаковцам.

В этом матче тренеры 
«Трактора» решили основа
тельно проверить молодежь, 
они не вывели на лед свою 
«гвардию»: Езовских—Быко
ва — Белоусова, дали отдох
нуть и опытному защитнику 
Макарову. Зато ввели в «бой» 
всю имевшуюся молодежь. 
Торпедовцы же вели поеди
нок, привлекая всех опыт
ных игроков. Единоборство 
получилось интересным, по
единок — скоростным и зре
лищным. В нем торпедовцы

утвердили свое лидерство и 
завоевали приз.

В заключительном матче 
турнира ’ решался вопрос: 
кто займет последнее место.

«ШКОДА» (ПЛЬЗЕНЬ) — «АВ 
ТОМОБИЛИСТ» (СВЕРДЛОВСК) — 
2:7 (0:1, 0:3, 2:3).

Шайбы забросили: у «Шко
ды» — Владимир Палашак 
(43-я минута), Милан Кайкл (54); 
у «Автомобилиста» — Юрий 
Глотов (4). Сергей Нелюбин (28), 
Василий Татаринов (33), Олег 
Симаков (43), Владимир Щеглов 
(46), Александр Балдин (48).

Штрафное время: у «Шко
ды» — 22 минуты, у «Автомоби
листа» — 20 минут. Численное 
преимущество команды реали
зовали по одному разу. У гос
тей это сделал Милан Кайкл, 
когда был удален Юрий Федо
ров, у хозяев успеха добился 
Василий Татаринов, когда 
штраф отбывал Милан Вагнер.

Свердловские любители 
хоккея с интересом ожидали 
этой встречи. Дело в том, 
что хозяева льда, неудачно 
начав турнир, с каждым мат
чем играли лучше, и это бы
ло заметно всем, кто регу
лярно посещал эти матчи. И 
на этот раз свердловские 
хоккеисты сыграли свой луч
ший матч. Они сразу же 
предложили гостям высокий 
темп. И, что главное, на 
этот раз у свердловчан все 
получалось: . и., быстрые . про-, 
ходы. и многоходовые ком
бинации, и броски по воро
там. Уральцы сыграли этот 
матч как бы на одном ды
хании.—они вели «свою» 
игру с первых минут и до 
последних, даже тогда, лог- 
да' судьба матча была прак
тически решена. Лишь где- 
то в середине первого пери
ода, когда счет был еще' 
1:0 в пользу свердловчан, 
чехословацкие хоккеисты 
обрушили на ворота Сергея:

Печенина такой штурм, что 
свердловчане могли по край
ней мере дважды поплатить
ся голами. Но сначала Яро
слав Линхард не попал шай
бой с близкого расстояния в 
пустые ворота, а затем Зде
нек Схейбал проиграл еди
ноборство с вратарем сверд
ловчан, с которым он ока
зался с глазу на глаз. В 
дальнейшем уральцы . пол
ностью переиграли соперни
ка и красиво поставили 
точку в турнире.

В торжественной обста
новке победителям был вру
чен приз. В коллекции 
«Торпедо» это уже вторая 
награда «Каменного цветка», 
первую они завоевали в 
1977 году. На втором месте 
спартаковцы Москвы, на 
третьем — «Автомобилист», 
далее следуют «Трактор» и 
«Шкода».

Специальными призами- 
награждены лучшие игроки 
турнира: вратарь Иржи Сво
бода («Шкода»), защитник 
— Юрий Федоров («Тор
педо»), нападающий — Ми
хаил Варнаков, самый ре
зультативный игрок — Ва
лерий Белоусов («Трак- 
то)?4>Ь

Тренеры всех команд от
метили полезность свердлов
ского турнира.

Н. И. Карпов, заслуженный 
тренер СССР («Торпедо»):

— Это своего рода пред
сезонный полигон, где мы 
смогли опробовать свои си
лы. Турнир был очень поле
зен, он дал возможность 
встретиться с разноплано- 

'.выми соперниками.

Петер Врабец («Шкода»):
— Для нас важно было 

встретиться с сильными со
перниками, которые были 
представлены на свердлов
ском льду. И, в общем-то, 
мы были морально -готовы к 
поражениям от ведущих со
ветских клубов. Но исход 
поединка со свердловчанами 
был для нас неожиданным и 
несколько обескураживаю
щим. «Шкода» прошла; с 
пользой свердловский тур
нир, он поможет, нам в под
готовке к чемпионату Чехо
словакии.

Г. Ф. Цыгуров, мастер 
спорта («Трактор»):

—Для нас важно было 
посмотреть в единоборстве с 
сильными соперниками нашу 
молодежь. Турнир предо
ставил нам такую возмож
ность.

А. А. Егоров, мастер 
спорта («Автомобилист»):

— Очень важный для 
нас турнир. Мы просмотре
ли в нем в борьбе с силь
ным соперником весь свой 
состав, проверили сочетание 
звеньев и пар, увидели в 
деле всех трех вратарей. И 
главное ■— мы ' сделали вы
воды из этих встреч, , кото
рые, думаю, помогут нам в 
предстоящем чемпионате.

К БОРИСОВ.
НА СНИМКАХ: на турни

ре «Каменный цветок» — 
под уральской эмблемой; ри
туал хоккеистов перед по
единком; тренер спартаков
цев И. Е. Дмитриев дает ука
зания.

Фото Л. БАРАНОВА.

ф ФАКТ И КОММЕНТАРИИ

Футбол. Чемпионат страны. 
Вторая лига. 5 сентября. «Ура
лец» (Нижний Тагил) — «Звез
да» (Пермь). , Нижний Та
гил, стадион «Уралец». Начало 
в 18.00. 8 сентября. «Уралмаш» 
(Свердловск) — «Звезда» 
(Пермь). Свердловск, стадион 
«Уралмаш». Начало в 18.30.

Стендовая стрельба. Первен
ство Центрального совета ДСО 
«Труд». 4—8 сентября. Сверд
ловск. стенд Уральского воен
ного округа. Начало в 10.00.

Лыжный спорт. Соревнования 
по общефизической подготовке 
специализированных ДЮСШ 
облсовета ДСО «Труд». 5 и 6 
сентября. Свердловск, Уктус, 
учебно-спортивная база «Труд». 
Начало в 11.00.

Г о родни. Классификационные 
соревнования облсовета ДСО 
«Труд» с участием первораз
рядников й кандидатов в мас
тера спорта. 4—6 сентября. 
Первоуральск, городошные 
площадки спортивного клуба 
«Уральский трубник». Начало 
в 10.Q0.

Борьба самбо. Первенство 
облсовета ДСО «Труд» среди 
юношей старшего возраста. 
4—6 сентября. Красноуральск. 
Спортивный зал медеплавиль
ного комбината. Начало в 11.00.

Борьба дзю-до. Первенство 
облсовета ДСО «Труд» среди 
юношей младшего возраста. 
Красноуральск. спортивный 
зал медеплавильного комбина
та. Начало в 11.00.

НОВОСТИ
ФУТБОЛА

ХЕЛЬСИНКИ. Сборная 
Финляндии выиграла в горо
де Котка у футболистов 
Албании — 2:1 (0:0) в от
борочном матче чемпиона
та мира в первой европей
ской группе.

ВАРШАВА. Футболисты 
Польши в товарищеской 
встрече, сыгранной в Хожу- 
ве, проиграли сборной 
ФРГ — 0:2 (0:0). Голы за
били Клаус Фишер и Карл- 
Хайнц Руммениге. На мат
че присутствовало 90.000
зрителей.

(ТАСС).

ГДЕ ЖЕ
РЕЗУЛЬТАТ?

В Свердловске, на биатлон
ном стрельбище «Динамо», про
водились соревнования откры
того личного первенства об
ластного совета ДСО «Уро
жай» по летнему биатлону, на 
которые были допущены спорт
смены других областных сове
тов ДСО и ведомств.

Старты подводили итоги ра
боты тренеров за весенне-лет
ний период. На них вышли 57 
юниоров и 35 мужчин. В про
грамму входили: кросс 6 
километров со стрельбой на 
трех огневых рубежах и эста
фета 3X6 км у юниоров; кросс 
на 8 км со стрельбой на четы
рех огневых рубежах и эстафе
та 4X6 км у мужчин.

Первое место у юниоров в 
кроссе занял представитель об
щества «Урожай» Анатолий 
Максимов с результатом 28 
мин. (4 штрафных минуты). Эс
тафету 3X6 км убедительно 
выиграли, армейские юниоры с 
результатом 1 час 08 мин. 
45 сек. (2 штрафных круга).

У мужчин первое место в 
кроссе завоевал представитель 
общества «Труд» Геннадий Ни
китин с результатом .33 мин. 
(3 мин. штрафа). В эстафете у

мужчин первое место выиграли 
армейские спортсмены в соста
ве А. Ивлева, А. Сычугова, 
Ф. Ягофарова и И. Медведева 
с результатом — 1 час 29 мин. 
09 сек. (1 штрафной круг).* * Л

Необходимо заметить, что, 
имея условия для подготовки 
биатлонистов высокого класса 
намного лучше по сравнению с 
другими обществами, ни армей
ские тренеры (М. А. Удинцев, 
В. А. Амосов), ни тем более ди
намовские тренеры (Н. И. Ро
манов, В. В. Плешков) не мо
гут подготовить перспективных 
спортсменов-биатлонистов из 
мужчин ни в основной со
став ЦСКА, ни в ЦС ДСО «Ди
намо», не говоря о сборной 
команде СССР. Об этом нагляд
но говорят результаты: лучший 
армеец (Ф. Ягофаров) на пер
венстве облсовета ДСО «Уро
жай» занимает лишь шестое 
место, далее идут 12, 13, 22, 
28-е места из 35 участ
ников. Еще плачевнее об
стоят дела у динамовских тре
неров. Так, армейцы несколько 
смягчили свое слабое выступ
ление в кроссе, выиграв эста
фетную гонку 4x6 км, а дина
мовцы, слабо выступив в крос
се — 4, 16* 18, 25 места, стар
товав в эстафете среди мужчин, 
состоявшей из 7 команд, заня
ли последнее седьмое место, 
проиграв победителям более 
семи минут!

Областное управление внут
ренних дел, облсовет ДСО «Ди
намо» создали тренерам все 
условия для работы, но где 
результаты?

А. КОВРИГИН, 
тренер Спорткомитета 

СССР Ло биатлону 
по Свердловской 

области.

ф СПОРТ в БРАТСКИХ СТРАНАХ

НА СТАРТЕ БАБУШКИ

мм

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 5
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.00 — «Время».
8.40 — Ребятам о зверятах.
9.10 — Для вас, родители.
9.40 — «Радуга». IV Между

народный фестиваль народного 
творчества. «Сырница» (Болга
рия).

10.10 — Движение без опас
ности.

10.40 — Творчество Кунры- 
никсов.

11.40 — 36-й тираж «Спорт
лото».

11.50 — Выступление танце
вальных фольклорных ансам
блей РСФСР.

12.35 — «Москвичка». Теле
клуб.

14.05 — Сегодня в мире.
14.20 — Фильм — детям. «В 

деревне Загадкино».
14.45 — Завтра — Всесоюз

ный день работников нефтяной 
и газовой промышленности. 
Принимает участие министр 
газовой промышленности СССР 
В. А. Динков.

И ВНУКИ
Эдит Михаэль-Грамм дав

но на пенсии. Ей — 85 лет. Но 
об этом я узнал чуть позже. 
Само место нашей встречи — 
спортивный зал для упражне
ний с отягощениями, где она 
занималась с легкими ганте
лями, уже исключало предпо
ложение о ее столь солидном 
возрасте.

На вопрос о здоровье она 
по-спортивному лаконично от
ветила: «Давление 140 на 80».

Лейпцигский центр активно
го отдыха и здоровья, кото
рый разместился в живопис
ном парке имени Клары Цет
кин, Эдит Михаэль-Грамм по
сещает со времени его от
крытия — с 1967 года. Зани
мается дважды в неделю: раз 
— общими упражнениями, дру
гой — плаванием в бассейне. 
Спортивные успехи? Когда ле
том в отпускное время где- 
нибудь в курортном месте со
бирается вся семья, фрау 
Грэмм на равных соревнуется 
в плавании со своими че
тырьмя внучками под бурные 
аплодисменты правнуков...

— Шестимесячный курс об
ходится занимающимся в на
шем центре в 15 марок (5 руб
лей), — рассказывает замести
тель руководителя центра 
Гюнтер Шмит, он же — один 
из девяти дипломированных 
тренеров, преподающих здеЛ. 
— Так же, как и фрау Грамм, 
3.100 человек раз в неделю в 
течение часа (20 минут — 
игры, 20 — силовые упражне
ния, 20 — бег) занимаются в 
самом центре, а другой день 
— часовая тренировка в бас
сейне. Нагрузки, естественно, 
дозируются в соответствии с 
возрастом. Цель занимающих
ся? «Хорошая форма для 
профессии, учебы и свобод
ного времени».

На мой вопрос: сколько че
ловек из полутора миллионов 
жителей Лейпцигского округа 
занимаются спортом? — за
меститель председателя ок
ружного спортивного союза 
Франк Циманн не смог отве
тить однозначно.

245 тысячах человек (17,3 про
цента), т. е. о тех, кто состоит 
членами спортивного союза, а 
значит, ежегодно платит член
ские взносы, которые, кстати, 
можно назвать символичными: 
20 пфеннигов для детей, 80 -— 
для студентов и 1,5 Марки для 
всех других. Но как учесть 
тех, кто спортом увлекается 
вне клубов? Наш опыт прове
дения на территории Лейп
цигской ярмарки различных 
соревнований только для так 
называемых «неорганизован
ных» спортсменов превзошел 
самые оптимистические прог
нозы. Вот два примера: в со
стязаниях по настольному тен
нису приняли участие 28 ты
сяч человек, а в волейбольном 
турнире — 939 команд.

Увлечение спортом стало у 
нас не просто модным хобби, 
а жизненной потребностью,

С. ПОПОВ, 
спортивный 

обозреватель АПН.
Лейпциг — Москва.

Редактор И. МАЛАХЕЕБ.— Я могу говорить лишь о

15.05 — Д. Шостакович. Кон
церт N- 1 для фортепиано с 
оркестром.

15.30 — В мире животных.
16.30 — Беседа политическо

го обозревателя Л. А. Возне
сенского.

17.20 — Премьера докумен
тального фильма «Ближний 
Восток: боль, тревога, надеж
да».

18.05 — Песня-81.
19.15 — Впервые на экране 

ЦТ. Художественный фильм 
«Ветер надежды».

20.30 — «Время».
21.05 — «Вокруг смеха». Ве

чер юмора.
22.25 — Спортивная програм

ма. Кубок мира по легкой атле
тике. Чемпионат мира по ве
лосипедному спорту. Трек.

23.10 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. «Время».
10.45 — Концерт оркестра 

баянистов.
11.05 — Программа докумен

тальных фильмов.
11.40 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта».
12.10 — На приз клуба «Ко

жаный мяч».
12.55 — «Музыкальный або

немент».
13.35 — У театральной афи

ши.
14.30 — Чемпионат мира по 

велосипедному спорту. Трек.
14.45 — Свердловск. Новости.
14.55 — «Кто в тереме жи

вет..,». Документальный фильм.
15.15 — МОСКВА- Концерт 

мастеров искусств и художест

венных коллективов Карель
ской АССР.

16.15 — Д. Храбровицкий. 
«Пона бьется сердце». Фильм- 
спектакль Ленинградского те
атра драмы им. А. С. Пушкина.

18.50 — «А ну-ка, девушки!».
20.00 — Музыкальный киоск.
20.30 — Кубок мира по акро

батике.
20.50 — Чемпионат мира по 

дзю-до.
21.15 — «Здоровье».
22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 - МОСКВА. М. Глинка. 

Большой секстет.
22.40 — Чемпионат Европы 

по водному поло. Сборная 
СССР — сборная Венгрии.

23.00 — «Время».
23.35 — «Не отдавай короле

ву». Художественный теле
фильм. 1 и 2-я серии.

И
ГОСЦИРК

Сегодня и ежедневно 
новый аттракцион 

«ДРЕССИРОВАННЫЕ 
ЯГУАРЫ» 

и большая разнообразная 
программа.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ театр«космос»
Новый двухсерийный 

приключенческий фильм 
«ЧЕРЕЗ ТЕРНИИ 

К ЗВЕЗДАМ».
Сеансы: 12. 16. 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
СОВКИНО — Дамы при

глашают кавалеров.

САЛЮТ — Ларец Марии 
Медичи. Бриллиантовая ру
ка.

ТЕМП — Тридцать три не
счастья.

СОВРЕМЕННИК — Ларец 
Марии Медичи. В моей смер
ти прошу винить Клаву'К.

БУРЕВЕСТНИК
Марии Медичи.

ИСКРА

Ларец

Долгая ночь
(две серии). Из жизни отды
хающих.

ЭКРАН — Любимый Рад
жа (две серии).

ПОГОДА

5 — 6 сентября по области ожидается переменная обла» 
ность, преимущественно сухо, ветер западный. 5—10 мет
ров в секунду. Температура воздуха ночью 5 — 10. днем 20— 
25, на севере до 18 градусов тепла.
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